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La prima edizione dell’evento dedicato agli abruzzesi emigrati
in Italia e nel mondo. Un pomeriggio con rappresentanti di
istituzioni,  professionisti  del  campo  medico,  culturale  e
sportivo, provenienti dall’Italia e dal mondo

Pratola Peligna, 9 maggio 2023. Il Premio Migranti d’Abruzzo
2023  è  un’iniziativa  dedicata  al  tema  dell’emigrazione
dall’Abruzzo, con la consegna di riconoscimenti a personalità
di origini abruzzesi che oltre i confini regionali, in Italia
e nel mondo, si sono distinti per professionalità e prestigio
in  ambito  scientifico,  sociale,  culturale,  sportivo.  La
cerimonia si terrà nella sala consiliare del Comune di Pratola
Peligna, venerdì 12 maggio, alle ore 17 e sarà occasione di
confronto  sul  tema  dell’emigrazione,  le  possibilità  di
rinsaldare  i  rapporti  con  gli  abruzzesi  espatriati  e  di
ripensarli in chiave di reciproci scambi culturali.

Un nuovo Premio, dunque, che si inserisce nel solco aperto
negli anni Settanta del secolo scorso dal prof. sulmonese
Angelo De Bartolomeis, fondatore e direttore del mensile La
Voce  dell’Emigrante  e  presidente  del  Premio  Internazionale
Emigrazione. Al prof. De Bartolomeis, venuto a mancare nel
2009, è dedicata questa prima edizione dell’evento, per aver
saputo riconnettere emigrati e restanti – come li chiameremmo
oggi – creando un collante culturale fatto di emancipazione e
riappropriazione del bagaglio delle origini.
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Il Premio verrà assegnato ad Emilio Colaiacovo, giudice della
Corte Suprema dello Stato di New York; Giuseppe Santeusanio,
docente  di  anatomia  patologica  all’Università  Tor  Vergata,
presidente del sodalizio di abruzzesi S. Camillo de Lellis di
Roma, coordinatore delle associazioni abruzzesi in Italia come
membro del Cram (Consiglio Regionale Abruzzesi nel Mondo);
Venanzio Porziella, docente presso l’Università Cattolica e
responsabile  dell’Unità  Operativa  Semplice  di  chirurgia
esofagea  del  Policlinico  Gemelli;  Vincenzo  Salini,
responsabile  dell’Unità  di  Ortopedia  e  Traumatologia
dell’Istituti di Ricovero e Cura dell’ospedale San Raffaele;
Giovanni Zavarella, professore, autore, giornalista, Cavaliere
della  Repubblica;  Antonio  Cippo,  neo  campione  italiano  di
Tennis in carrozzina;  Caterina Fantauzzi, dirigente del polo
scolastico Ovidio di Sulmona, di cui fa parte il liceo G. Vico
promotore  del  progetto  che  ha  dato  vita  al  volume  Voci
d’Abruzzo, recentemente presentato anche in Canada.

Dopo i saluti istituzionali di Antonella Di Nino, sindaca di
Pratola Peligna, e di Roberto Santangelo, vicepresidente del
Consiglio regionale dell’Abruzzo, interverranno Francesco Di
Nisio, presidente dell’associazione Corfinium Onlus; Luciano
Visconti,  presidente  del  comitato  festa  Madonna  Ss.  della
Libera 2023; Maurizio Ferrini, presidente dell’associazione Il
Manto.  Insieme  per  Barbara  Micarelli;  Massimo  Tardio,
presidente  della  Fondazione  Pascal  D’Angelo;  Aldo  Pace,
rappresentante  della  comunità  abruzzese  in  Venezuela;
Francesco  De  Bartolomeis,  figlio  del  prof.  Angelo  De
Bartolomeis; Maxi Manzo, coordinatore regionale per l’Abruzzo
per  il  progetto  PNNR  Turismo  delle  Radici,  artista  italo
argentino di origini abruzzesi; Laura Di Russo, giornalista
esperta di emigrazione, che modererà l’incontro.

Il Premio Migranti d’Abruzzo è una sezione speciale del Premio
Internazionale  Aquila  d’Oro  dell’associazione  Corfinium  –
Onlus  che  figura  tra  gli  enti  organizzatori  insieme  al
Comitato  festa  2023  Madonna  Ss.  della  Libera  di  Pratola



Peligna,  l’associazione  Il  Manto.  Insieme  per  Barbara
Micarelli di Pratola Peligna e l’Associazione Latino-americana
in Italia  ALIOnlus.

Silvia Mosca

IL MAXXI L’AQUILA APRE STUDIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Uno spazio per studiare, leggere e lavorare

L’Aquila,  9  Maggio  2023.  Il  MAXXI  L’Aquila,  sempre  più
connesso con la realtà aquilana e attento ai bisogni di tutta
la cittadinanza, apre le porte di Palazzo Ardinghelli ai tanti
studenti che vivono il centro storico della città inaugurando
domani, mercoledì 10 maggio, una sala studio a loro dedicata.

Posto al piano terra del Museo, Studio è uno spazio autonomo
rispetto  alle  sale  espositive,  aperto  dal  mercoledì  alla
domenica, dalle 9 alle 18, è in grado di accogliere circa 20
persone contemporaneamente.

L’accesso è gratuito con presentazione della propria MyMAXXI
Card Studio. Per averla basterà una registrazione presso la
Biglietteria del Museo negli orari di apertura e avrà durata
di un anno.

Tanti i vantaggi: dall’accesso gratuito alla sala Studio (fino
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ad esaurimento posti) all’ingresso ridotto al MAXXI L’Aquila,
dalla consultazione a presa diretta dei cataloghi del museo
alla connessione wi-fi gratuita.

Studio apre alla vigilia del secondo compleanno del Museo
inaugurato il 28 maggio 2021. Da allora tante le iniziative
artistico-culturali e le collaborazioni  messe in campo dalla
Fondazione MAXXI per rendere le sale e gli spazi di Palazzo
Ardinghelli  un  patrimonio  a  servizio  per  la  cittadinanza
tutta.  Nella  stessa  direzione  anche  questa  nuova  offerta
pensata, soprattutto, per la popolazione studentesca, tanto
preziosa per la città e già oggetto di attenzioni da parte del
Museo che ha promuove costantemente partnership e progetti
realizzati  con  gli  enti  accademici  e  di  alta  formazione
presenti sul territorio – il GSSI, l’Università degli Studi
dell’Aquila,  l’Accademia  di  Belle  Arti  e  il  Conservatorio
Statale  di  Musica  “A.  Casella”  –  e  con  gli  istituti  di
istruzione secondaria superiore protagonisti dei PCTO di MAXXI
A[R]T WORK.

MASTERCLASS  E  CONCERTO  con
orchestra kazaka
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Seconda tournee in Kazakistan per il M° G. Di Bacco

Sulmona, 9 maggio 2023. Si conclude giovedì 11 maggio con il
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concerto  per  orchestra  e  sassofono  eseguito  dalla  Qazaq
Simphony Orchestra il progetto di collaborazione e scambio
culturale che ha visto impegnato  il sassofonista italiano
Gaetano  Di  Bacco,  docente  al  Conservatorio  Musicale
“L.D’Annunzio”di  Pescara,  con  30  giovani  musicisti  kazani
della Università delle Arti  impegnati per una Masterclass
tenuta dallo stesso M° Di Bacco lo scorso marzo ad Astana,
città capitale del Kazakhstan.

Il concerto di chiusura avrà luogo nella Kazakhstan  Central
Concert Hall della capitale giovedì 11 maggio alle ore 19.00 .
L’Orchestra Sinfonica Nazionale del Kazakistan diretta dal M°
Bakhytzhan  Mussakhojayeva  e  con il sassofono solista del M°
Gaetano Di Bacco eseguiranno musiche di  Aleksandr K.Glazunov
,  Caude  Debussy  e  Roberto  Molinelli.  In  particolare,  il
Concerto  op.  109   per  saxophone  e  orchestra  d’archi  di
Glazunov,  di Debussy Rhapsodie Mauresque pour saxophone et
orchestre (rev. Gaetano Di Bacco), mentre di Molinelli  verrà
eseguita  Four  Pictures  from  New  York   per  Sassofono  e
Orchestra  Sinfonica.

Non è la prima volta che il sassofonista Gaetano Di Bacco
viene invitato per concerti in Kazakistan dove è riconosciuto
ed apprezzato. Nato in Abruzzo e diplomatosi al Conservatorio
dell’Aquila,  in  40  anni  di  attività  conta  più  di  1.700
concerti  e 150 tournée in Europa, Africa, Asia, Medio ed
Estremo Oriente, Nord e Sud America.

Si è esibito in sedi prestigiose tra le quali: Mozarteum di
Salisburgo,Teatro  Teresa  Carreño  di  Caracas,  Palau  de  La
Musica di Valencia (Spagna), Conservatoire NationalSuperieur
de  Musique  de  Paris,  Konzerthaus  di  Berna,  Museo  di  Arte
Contemporanea  di  Barcellona,  Kennedy  Center  di  Washington,
Cappella Paolina al Quirinale, Toronto Downtown Jazz Festival,
Shangai  Concert  Hall,  Kiev  Opera  Nazionale.  Molte  le
collaborazioni con solisti e compositori di primo piano da C.
Delangle, B. Canino, M. Damerini, P. Gallois, L. Castellani,
J. V. Der Roost, Zagreb Saxophone Quartet, Michele Placido,



Milva,  E. Morricone, V. Fellegara, A. Gentile, F. Mannino, T.
Procaccini, M. Di Bari, R.Molinelli, M. White, L. A. Smith.

Paolo Isotta, critico musicale de La Stampa ha scritto di lui:
“…  ha una tecnica strepitosa, in particolare sul sassofono
soprano, e vi unisce una musicalità spontanea e profonda, che
mette capo a un gusto eletto.”
Compositore e arrangiatore,  dal 2016 è direttore artistico
della  Camerata  Musicale  Sulmonese,   del  Concorso
Internazionale  di  Canto  Maria  Caniglia  e  dell’Ateneo
Internazionale  della  Lirica  di  Sulmona.

Fiorentina Galterio

GIOVANNI  BIETTI  OSPITE  dei
mercoledì della cultura
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Una lezione-concerto su Mozart, Beethoven e l’illuminismo

L’Aquila,  9  maggio  2023.  Prosegue  la  21ª  stagione  dei
mercoledì  della  cultura,  il  cartellone  di  incontri
scientifico-divulgativi  organizzati  dall’Università
dell’Aquila nell’ambito delle attività cultuali di ateneo.

Mercoledì 10 maggio 2023, ospite della rassegna sarà Giovanni
Bietti, compositore, pianista e musicologo, considerato uno
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dei  migliori  divulgatori  musicali  italiani.  L’evento  è
organizzato  in  collaborazione  con  la  Società  Aquilana  dei
Concerti B. Barattelli.

Bietti  terrà  una  lezione  dal  titolo  Dal  buio  alla  luce:
Mozart, Beethoven e l’Illuminismo in musica.

Appuntamento  alle  ore  18.15  all’Auditorium  del  Parco.
L’ingresso è gratuito e non occorre prenotarsi. È prevista una
diretta streaming su www.univaq.it/live.

La  musica  di  Mozart  e  Beethoven  rappresenta  la  massima
espressione artistica dell’Illuminismo.

I  due  grandi  viennesi  sono  convinti  che  il  mondo  possa
cambiare,  si  possa  migliorare;  e  la  musica  è  il  mezzo
attraverso il quale ci dimostrano questa possibilità, dandoci
per così dire un’immagine – ideale – del mondo tramite i
suoni. Molte loro composizioni sono articolate come una grande
realizzazione musicale della metafora illuminista più nota,
quella che ha dato il nome all’intera corrente di pensiero
Settecentesca: il passaggio dal buio alla luce, dall’oscurità
dell’ignoranza e dell’oppressione alla luce del sapere e della
libertà.

Giovanni  Bietti  è  convinto  che  oggi  sia  particolarmente
importante ascoltare, eseguire, spiegare una musica che ci
invita  a  usare  la  nostra  intelligenza.  Non  tanto  perché
diversi  studi  scientifici  hanno  dimostrato  il  fatto,  pur
interessantissimo, che ascoltando la musica di Mozart o di
Beethoven si diventa temporaneamente più intelligenti, quanto
perché viviamo in un’epoca in cui molto spesso si cerca di
addormentare il nostro intelletto, di non farcelo utilizzare
appieno. Un’epoca in cui si tende a sminuire il valore della
conoscenza,  della  competenza,  della  cultura  e  del  sapere
conquistati  passo  dopo  passo.  Un’epoca  antilluminista,
insomma,  che  forse  non  ha  tra  le  sue  massime  aspirazioni
“l’uscita dell’uomo dallo stato di minorità”, per citare la



celebre definizione dell’Illuminismo proposta da Kant.

Giovanni Bietti

Compositore,  pianista  e  musicologo,  è  considerato  uno  dei
migliori divulgatori musicali italiani. È una delle più note
voci  radiofoniche  delle  Lezioni  di  musica  (seguitissima
trasmissione settimanale di Rai-RadioTre). Ha pubblicato libri
dedicati  a  Mozart  (Laterza,  2015),  a  Beethoven  (Laterza,
2013), a Haydn (EDT, 2020), a Verdi (Laterza, 2021) ed è
autore di Lo spartito del mondo (Laterza, 2018), dedicato alla
multiculturalità, alla capacità della musica di far dialogare
tra loro culture diverse, e La musica della luce (Laterza,
2021),  sul  rapporto  tra  musica  e  Illuminismo.  Tiene
regolarmente  lezioni-concerto,  direttamente  al  pianoforte,
presso molti dei più prestigiosi enti italiani, tra i quali il
Teatro alla Scala, il Teatro La Fenice, L’Accademia Nazionale
di Santa Cecilia, il Teatro dell’Opera di Roma, il Teatro
Regio di Torino, il Maggio Musicale fiorentino, il Teatro
Petruzzelli di Bari, il Teatro Massimo di Palermo. Tra le sue
apparizioni  televisive,  ricordiamo  quella  assai  prestigiosa
accanto  a  Piero  Angela  (RaiUno)  nelle  cinque  puntate  di
SuperQuarkMusica,  e  quella,  recentissima,  delle  12  puntate
della serie Musica da camera con vista (RAI5), dedicata al
quartetto d’archi.

FRATELLANZA EUROPEA a Chieti
in Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023
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Manlio Madrigale presenta il suo volume

Chieti, 9 maggio 2023. In occasione del 73esimo anniversario
della Dichiarazione Schumann del 9 maggio 1950 che avvia il
processo di integrazione europea, Manlio Madrigale, Portavoce
del Circolo Giorgio La Pira Abruzzo, Difesa Ammalati Psichici
Abruzzo  e  Diritti  in  Movimento  di  Chieti,  annuncia  la
presentazione  digitale  del  suo  volume  sulla  Fratellanza
Europea a Chieti e in Abruzzo, facente parte di una più ampia
collana delle narrazioni sulle attività di interesse generale
art 118 u. c. cost. 1965 – 2023.                        

Hanno  collaborato  all’iniziativa  lasciando  la  loro
testimonianza con dei video: Andrea Buracchio (già Sindaco di
Chieti),  Elisabetta  Gualmini  (Parlamentare  Europea)  Paolo
Cendon (Fondatore Diritti in Movimento), Don Bruno Bignami
(Direttore dell’Ufficio Nazionale Problemi Sociali e Lavoro
della Conferenza Episcopale Italiana),    Enrico Sbriglia (già
D.G  Istituti  Penitenziari  Ministero  della  Giustizia),  Ugo
Iezzi  (Giornalista, Movimento Federalista  Europeo Abruzzo),
Cristiano  Vignali  (Giornalista),  Antonello  D’Aloisio
(Dirigente  Città  Unite  Giorgio  La  Pira  e  Diapsi),  Nerina
Dirindin (Professoressa di Economia Sanitaria è già Senatrice
della Repubblica).

C. Vignali



QUANDO IL GRANO MATURÒ storie
di gente r-esistente
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Teatro comunale di Teramo, 10 maggio 2023 – ore 21

Teramo, 9 maggio 2023. Continua con grande entusiasmo il tour
di QUANDO IL GRANO MATURÒ | storie di gente r-esistente, nuova
produzione teatrale di CuntaTerra con Marcello Sacerdote e con
la  prestigiosa  regia  di  Laura  Curino,  autrice  e  attrice
torinese pioniera del teatro di narrazione in Italia.

Reduce dal successo del debutto ufficiale del 25 aprile a
Sulmona, lo spettacolo andrà di nuovo in scena il prossimo 10
maggio alle ore 21.00 presso il Teatro Comunale di Teramo.

“Siamo immensamente felici di poter portare il nostro progetto
nei  più  importanti  teatri  della  regione,  –  afferma  il
Direttore Artistico di CuntaTerra Marcello Sacerdote – perché
i racconti narrati nello spettacolo provengono proprio dai
territori abruzzesi e desideriamo restituire queste memorie
alle  comunità,  con  l’intento  di  approfondire  e  divulgare
un’importante pagina di storia in cui l’Abruzzo fu un vero e
proprio laboratorio della Resistenza, per molti versi unico in
Italia”

QUANDO IL GRANO MATURÒ – storie di  gente r-esistente è uno
spettacolo  di  narrazione  teatrale  e  un  progetto
multidisciplinare  sul  tema  della  Resistenza  Umanitaria  in
Abruzzo durante il periodo della Seconda Guerra Mondiale. È un
intreccio di memorie e racconti, risultato di un lungo lavoro
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di  ricerca  sul  campo,  tra  l’analisi  di  fonti  storiche  e
interviste  realizzate  con  i  testimoni  del  passato.  Lo
spettacolo racconta la Resistenza dal punto di vista della
gente comune, mettendo in scena la Storia e le storie di donne
e uomini che, con azioni tanto eroiche quanto silenziose,
espresse  in  termini  di  solidarietà  indiscriminata  e  umana
fratellanza, hanno contribuito alla lotta di Liberazione del
Paese.

Si tratta di un progetto a cui CuntaTerra sta lavorando da
molto tempo. “Finalmente cominciamo a raccogliere i frutti di
una semina avviata ormai più di tre anni fa, in piena pandemia
–  dichiara  Chiara  Spina  che  si  occupa  della  Direzione
organizzativa dell’associazione – e siamo davvero entusiasti
perché lo spettacolo sta riscuotendo un grande successo di
pubblico, ricevendo ogni volta commenti positivi e pieni di
emozione”.

QUANDO IL GRANO MATURÒ – storie di  gente r-esistente è stato
presentato in anteprima al Teatro Marrucino di Chieti e al
Teatro  Fenaroli  di  Lanciano,  rispettivamente  a  giugno  e
ottobre, e ha debuttato ufficialmente il 25 aprile al teatro
Maria Caniglia di Sulmona.

“Stiamo piano piano toccando tutte le province della regione –
continua Chiara Spina – e il nostro obiettivo è quello di
diffondere lo spettacolo in tutti i territori auspicando a un
ampio  coinvolgimento  di  realtà,  scuole  e  associazioni  che
possano  collaborare  alla  disseminazione  di  un  prezioso
strumento di memoria collettiva”

Anche  per  la  replica  teramana  la  rete  gioca  un  ruolo
fondamentale per l’organizzazione dell’evento, che  è reso
possibile grazie alla collaborazione con il Comune di Teramo e
L’Università  degli  Studi  di  Teramo  presso  cui  è  prevista
un’ulteriore replica dello spettacolo nel prossimo mese di
settembre.



DON  CHISCIOTTE  sulla  tavola
anatomica di Horacio Czertok
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

h2o  rispecchiamenti  festival  2023  sessione  di  primavera.
MasterClass  per  Spettatori  e  Artisti  di  Teatro.  Teatro
comunale 11/12 Maggio 2023

Popoli,  9  maggio  2023.  Nuovo  appuntamento  di  H2O
Rispecchiamenti Festival 2023, in svolgimento presso il Teatro
comunale  di  Popoli  per  iniziativa  del  Drammateatro  e  del
Comune di Popoli. Giovedì 11 e Venerdì 12 Maggio una due
giorni  intensa  che  vedrà  protagonista  l’attore,  regista  e
drammaturgo di origini argentine Horacio Czertok, fondatore
del Teatro Nucleo, ospite del Festival con una MasterClass
rivolta agli artisti di teatro ma anche agli spettatori.

È una particolarità dell’evento che evidenzia la necessità di
coinvolgere  gli  spettatori  abituali  del  teatro  anche  gli
studenti e i cittadini che intendono conoscere le dinamiche
creative della realizzazione scenica. Un contesto che mette a
fuoco il ruolo e la funzione indispensabile dello spettatore,
co-protagonista con l’attore della relazione che sostanzia lo
spettacolo teatrale. Uno spettatore informato e cooperante è
la condizione primaria in ragione della quale l’evento scenico
è la preziosa opportunità di produrre cultura teatrale ai
livelli più alti dell’esperienza artistica. Da qui l’idea di

https://www.abruzzopopolare.com/2023/05/09/don-chisciotte-sulla-tavola-anatomica-di-horacio-czertok/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/05/09/don-chisciotte-sulla-tavola-anatomica-di-horacio-czertok/


organizzare la masterclass e di permettere ai cittadini di
incontrare  personalità  artistiche  prestigiose,  partecipare
alle performance dimostrative e agli studi teatrali in atto.

Si parte Giovedì 11 Maggio alle 17.30 per il primo Incontro
con Horacio Czertok sul percorso di ricerca ed elaborazione
drammaturgica sul grande romanzo di Cervantes Don Chisciotte
dal quale ha tratto uno speciale monologo interattivo: Contra
Gigantes/narrazione  per  attore  solo  e  complici  spettatori,
performance  dimostrativa  che  verrà  presentata  alle  19,30.
Venerdì 12 Maggio alle 17,30 uno stage sulla drammaturgia
dell’attore sempre diretto da Czertok mentre a seguire, alle
19.30, avrà luogo la presentazione di Ho un fiore in bocca, un
primo  studio  scenico  con  il  giovane  Pierluigi  e  la  guida
registica di Claudio Di Scanno, tratto dal particolarissimo e
celebre corto teatrale di Luigi Pirandello L’uomo dal fiore in
bocca.

SI RIDE CON ANGELO Carestia e
la Markuzzo Band
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Sold out al Teatro delle Energie

Grottammare, 9 maggio 2023. Angelo Carestia inizia il suo tour
estivo e lo fa, per la prima volta in carriera, con una
straordinaria  band  composta  da  stimati  professionisti  del
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settore.

Il comico abruzzese non si pone limiti e nella sua data zero,
oltre alle classiche imitazioni del suo storico repertorio,
tra cui Ligabue, Vasco Rossi, Jovanotti, Celentano e altri,
fonde la sua simpatia con le canzoni della Markuzzo Band.

Pop e rock si alternano in un’alchimia di voci e suoni guidati
dal direttore e chitarrista Nick Di Donato; al suo servizio
troviamo Lorenza Mastrilli alla voce, Massimo Di Stefano alla
batteria,  Enzo  Madonna  al  basso,  Lorenzo  di  Nicola  alle
tastiere e Davide Carestia al Sax.

Nel corso della serata ha trovato spazio Rocco “Il Gigolò”di
Zelig, il quale ha estasiato la platea con i suoi interventi
comici.

La storia di Carestia è una storia di successi ottenuti con
coraggio, senza mai rinunciare all’innovazione. Ecco perché,
anche questa volta, ha puntato sulla novità. Questo progetto
comico/musicale abbraccerà diverse fasce di pubblico, tutte
unite dalla simpatia del comico.

Il teatro delle Energie ha avuto ospiti d’onore, a partire dal
Presidente  dell’Amat  Piero  Celani,  il  consigliere  della
regione Abruzzo Emiliano Di Matteo, le autorità politiche di
Grottammare e San Benedetto del Tronto e diverse agenzie del
mondo  dello  spettacolo  e  dell’intrattenimento  che,  rimasti
entusiasti del progetto, lo hanno già scelto per alcune serate
del centro Italia.

Oltre al puro divertimento, la serata ha avuto anche uno scopo
di solidarietà: parte del ricavato sarà donato in beneficenza
all’A.I.L. di Ascoli Piceno.

In  prima  linea  a  supportare  questo  progetto  ambizioso:
l’Associazione Lido Degli Aranci di Grottammare, leader nello
scoprire talenti nel campo del cabaret e in quello musicale e
grande amica da decenni di Angelo Carestia, il quale non può



che ringraziare tutto il team per l’ottimo lavoro svolto,
dando appuntamento alle prossime iniziative primaverili.

NUOVA PUNTATA DI MACCHEMITO:
la Ritorna di Ortona!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

La leggenda della Ritorna

Ortona, 9 maggio 2023. Le telecamere Rai con Sem Cipriani si
sono spinte verso il mare, nello specifico ad Ortona dove con
il  format  di  Paolo  Pacitti,  Macchemito,  e  l’aiuto  dello
scrittore Peppe Millanta, ci si è concentrati sulla leggenda
della  bella  fanciulla  che  abitava  nel  castello  aragonese;
veniva definita la Ritorna, la principessa che morì di dolore.

Per un principe venuto da lontano, fu data una grande festa a
castello: principe e principessa, come nelle migliori favole,
ballarono tutta la notte, ma il re non volle dar la mano della
principessa  all’uomo  che  dopo  qualche  giorno  se  ne  andò
insieme ai suoi soldati, poiché gli fu promesso un dono unico
degno di un re. Il principe, però, prima di andare via promise
alla fanciulla in lacrime che sarebbe tornato a prenderla ma
al largo della costa la nave fu assalita da pirati ed il
principe morì invocando il nome della donna amata.

“Ortona grazie al suo porto è diventata la porta di accesso
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alle popolazioni provenienti dagli altri paesi soprattutto dal
versante opposto della costa Adriatica – spiega Andrea Di
Marco, studioso di storia locale. – Storicamente il porto
diventa punto di riferimento non solo per chi lo raggiunge per
motivi  commerciali  ma  anche  come  occasione  di  scambio  e
incrocio  tra  culture  che  nel  tempo  hanno  dato  alla  città
prosperità e grandezza”.

La ragazza, venuta a conoscenza della morte del suo promesso
sposo fu divorata dal dolore; ogni giorno si spingeva verso lo
scoglio più lontano di Ortona per guardare il mare in lacrime
ed i pescatori in transito la sentivano mentre affidava al
vento la parola Ritorna, una sorta di preghiera senza fine. Il
mare, addolorato per lei, l’avvolse con un’onda gigantesca per
permetterle  di  ritrovare  il  suo  innamorato.  Quando  il  re
raggiunse la spiaggia per cercare la figlia, vide una pianta
particolare  con  frutti  verdi  e  tondeggianti  dall’aspetto
esotico e capì che i due innamorati si erano ritrovati.

Alessandra Renzetti

EMERGENZA FORASACCHI: appello
di confido al Comune
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

L’associazione: “Grave pericolo per i cani, serve intervento
urgente”
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Pescara,  8  maggio  2023.  “A  Pescara  anche  quest’anno  è
emergenza  forasacchi,  le  piccole  spighe  di  graminacea
estremamente pericolose per i cani. In questo periodo sono
ovunque, dalle aiuole ai marciapiedi, dalle aree verdi ai
parchi, perché estremamente infestanti. Tali spighe, che in
molte zone della città, anche in pieno centro, superano il
mezzo metro di altezza, sono pericolosissime per i nostri
amici a quattro zampe”. Lo afferma l’associazione di cittadini
Confido,  chiedendo  un  “tempestivo  intervento  del  Comune”,
affinché  pulisca  “tutte  le  aiuole  e  le  aree  verdi  della
città”.

L’associazione, che si trova all’interno di Villa Sabucchi e
gestisce l’area cani, in cui tutti gli amici a quattro zampe
sono i benvenuti, ricorda che i forasacchi rappresentano un
“gravissimo pericolo per i cani, perché spesso si infilano nel
naso e nelle orecchie, con tutto ciò che ne consegue, fino al
rischio di morte dell’animale”.

Nel  ribadire  la  necessità  di  un  “rapido  intervento”,
l’associazione  “ringrazia  anticipatamente  il  Comune,  sempre
collaborativo  su  questi  temi,  per  quanto  sarà  fatto  per
risolvere il problema”.

VELOCIZZAZIONE  FERROVIA,
domani  la  conferenza  di
servizi a Roma
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023
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Sindaco, Febo e Ginefra: “Ribadiremo il nostro fermo NO al
progetto senza le varianti da noi proposte. Delusi anche dalla
Regione che non ha ascoltato i territori”

Chieti, 8 maggio 2023. Si svolgerà domani a Roma, nella sede
del Ministero ai Lavori Pubblici, la conferenza di servizi sul
progetto  di  fattibilità  tecnico  economica  della  linea
ferroviaria  Roma-Pescara,  lotto  1  “Raddoppio  della  tratta
Interporto  d’Abruzzo-Manoppello”.  Ai  lavori  parteciperà  il
sindaco Diego Ferrara, che sarà a Roma con il presidente del
Consiglio  comunale  Luigi  Febo.  Stamane  intanto
l’Amministrazione,  presente  il  sindaco  Diego  Ferrara,  il
presidente del Consiglio comunale Luigi Febo e il presidente
della Commissione comunale sulla Ferrovia Vincenzo Ginefra, ha
ribadito in conferenza stampa il proprio no al progetto di cui
si  discuterà  domani,  in  quanto  non  prevede  la  variante
richiesta dal Comune, che limita l’impatto sul territorio e dà
riscontro alle istanze richieste dalla cittadinanza tramite i
vari comitati.

“Alla  conferenza  dei  servizi  andrò  domani  con  spirito
battagliero perché progetti imposti dall’alto che stravolgono
la  pace  sociale  e  strutturale  del  territorio  non  sono
accettabili – esordisce il sindaco Diego Ferrara – Il nostro
no è stato palese sin dall’inizio, non all’opera, ma a questa
stesura perché impatta in modo irreparabile sul territorio.
Mai il nostro no è stato un no senza proposta, perché abbiamo
lavorato, in questi mesi, affinché il progetto potesse essere
migliorato, rispettando le nostre richieste che sintetizzano
anche quelle dei comitati cittadini e degli altri Comuni con
cui  abbiamo  fatto  fronte,  come  Manoppello  e  San  Giovanni



Teatino. Il Comune ha ricevuto la prima lettera da RFI il 28
gennaio 2022, da allora ci sono stati dibattiti pubblici a
cura di RFI e Ministero, l’ultimo il 17 marzo 2022 all’Aurum
di  Pescara.  Abbiamo  fatto  diverse  riunioni,  istituito  una
Commissione consiliare straordinaria per le Ferrovie che ha
fatto un prezioso lavoro di conoscenza e ascolto anche dei
comitati, mettendo al corrente tutti sullo stato dell’opera e
sulla  posizione  del  Comune.  La  variante  da  noi  proposta
sintetizza  anche  le  istanze  ricevute  dai  cittadini  dei
quartieri di Chieti Scalo interessati dal passaggio e ad ogni
occasione  pubblica  e  ufficiale  e  formale  abbiamo  detto  a
chiare  lettere  la  nostra  ferma  opposizione  alla  stesura
originaria del progetto. È successo per ben tre volte: il 23
marzo  2022  la  prima,  espressa  con  un  parere  negativo
sull’opera; il 20 maggio abbiamo confermato il parere negativo
e l’11 luglio sempre 2022 siamo andati in Consiglio comunale
con una delibera che diceva no al progetto non modificato,
costruita sul parere e su tutti gli atti da noi prodotti anche
sulle  criticità.  Non  comprendiamo  neanche  il  perché  siano
stralciati dal progetto e dalla conferenza altre due decisioni
impattanti sul territorio, la viabilità di progetto NV02 che
taglierà in due Brecciarola isolandola e un elaborato di Terna
per alimentare l’opera. Abbiamo di nuovo interessato i nostri
uffici tecnici che si sono confrontati con quelli del Comune
di  Manoppello  e  fatto  un  documento  contro  anche  queste
decisioni per cui faremo ricorso, sarà quello che io porterò
domani a Roma al Ministero, dicendo, per l’ennesima volta e,
spero definitiva, che il Comune non avallerà un progetto che
non riconosce il nostro diritto di non vedere stravolto il
nostro territorio, anche perché nei dibattiti pubblici del
2022 i Comuni di Chieti e Manoppello, sostenuti dai comitati
dei cittadini hanno perorato e costruito nuove soluzioni, la
cosiddetta “variante dei cittadini”, che avrebbe migliorato
l’opera e che poteva accontentare tutti”.

“La Commissione ha sempre lavorato all’unisono e in grande
armonia, con l’obiettivo di non contrastare il progetto in



senso generale, perché la portata della velocizzazione per il
territorio è importante, ma perché potesse essere migliorato –
aggiunge il presidente Vincenzo Ginefra – Contestiamo la sua
formulazione  originaria  perché  è  scritta  secondo  parametri
territoriali e sociali vecchi e mutati, di cui oggi bisogna
tenere necessariamente conto affinché l’opera non sia a danno
del nostro territorio e non a vantaggio. Accanto alle nostre
motivazioni si aggiunge la disparità di trattamento su due
ulteriori aspetti, la presenza di una cabina elettrica di
Terna, funzionale alla velocizzazione, ma una nuova ipoteca
per  noi,  la  cui  realizzazione  viene  stralciata  dalla
conferenza, aggirando una procedura, cosa che noi non possiamo
consentire. Anche quando si parla di viabilità accessoria: la
prima stesura era già assurda, con un’opera che impattava su
Brecciarola  fortemente,  che  resta  pesante  anche  nella
rimodulazione perché spacca in due Brecciarola.  Noi abbiamo
collaborato con tutte le associazioni che hanno rappresentato
i cittadini sia per il lotto 1, sia per la parte dell’opera
non ricadente nel PNRR. Oggi c’è uno studio di un docente di
trasporti  dell’università  di  Torino  professor  Ramella  che
definisce  bassissimo  il  rapporto  costi-benefici  per  i
cittadini.  In  Commissione  abbiamo  ribadito  oggi  la  nostra
posizione esprimendo un chiaro dissenso, in linea con quello
che l’Amministrazione ha espresso per le vie ufficiali. Il
progetto poteva essere fatto in modo corretto, non siamo stati
ascoltati, rischiamo di ritrovarci un’opera tossica per il
territorio”.

“Continueremo a portare avanti le nostre battaglie finché ci
sarà possibile e faremo opposizione insieme agli altri Comuni
– conclude il presidente del Consiglio comunale Luigi Febo –
Domani si chiude l’iter del progetto con la conferenza di
servizi che approva il progetto. La nostra posizione forse non
cambierà  le  cose,  perché  i  Comuni  sono  soggetti  non
qualificati e il parere dei Comuni e degli altri enti non ha
possibilità di incidere sull’esito dei lavori. Poteva farlo la
Regione, che ha però espresso parere a favore del progetto,



non ascoltando i territori. Alla Regione sono arrivate tante
sollecitazioni perché supportasse i territori, non solo dai
cittadini, ma anche dai Comuni, peraltro anche di diversa
estrazione  politica,  perché  questo  progetto  esproprierà
proprietà storiche, attività che raccolgono i sacrifici di una
vita,  ma  non  ha  fatto  nulla  a  nostro  vantaggio.  Eppure,
eccezioni  sono  state  possibili:  il  cavalcavia  viario  sarà
trattato a parte, l’elettrodotto a servizio dell’opera è stato
stralciato: com’è possibile approvare un progetto che non è
funzionale nella sua interezza? Ed è penalizzante anche nelle
opere  stralciate:  una  parte  di  Brecciarola  viene  isolata,
parliamo  della  zona  del  Mulino,  un  problema  non  solo
urbanistico, ma che ha a che fare con la sicurezza; sempre a
Brecciarola, che ha già tanti paesi addosso, parliamo della
discarica ad esempio, arriverà la cabina di Terna, grande
quanto un campo di calcio. Non riusciamo a comprendere perché
la Regione ha lasciato solo i Comuni e i cittadini alla loro
sorte  e  non  ha  supportato  la  nostra  soluzione,  che  dava
peraltro sbocco all’interporto, con un doppio collegamento che
potenziava l’investimento su questa infrastruttura. Avrebbero
potuto far ragionare RFI e Ministero, non è successo e questo
è un fatto”.

UN POSTER PER LA PACE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Lions  Club  Chieti  I  Marrucini:  seconda  cerimonia  di

https://www.abruzzopopolare.com/2023/05/08/un-poster-per-la-pace-2/


premiazione

Chieti, 8 maggio 2023. Giovedì 4 maggio 2023 si è tenuta la
seconda cerimonia di premiazione organizzata dal Lions Club
Chieti I Marrucini per i vincitori del concorso internazionale
Un  poster  per  la  pace,  che  quest’  anno  aveva  come  tema:
Guidare con compassione.

L’evento si è svolto nella Bottega d’Arte di Chieti ed ha
visto la partecipazione delle scuole secondarie di primo grado
Chiarini – De Lollis e Vicentini – Della Porta, rappresentate
dalle Dirigenti Scolastiche Simona Di Salvatore e Giovanna
Santini. Gli alunni, ben motivati dai loro docenti, hanno
partecipato con entusiasmo al concorso, realizzando moltissimi
disegni, ognuno dei quali ha testimoniato la loro attenta
riflessione sul tema, oggi sempre più importante, della pace.
Tra i tanti elaborati grafici, particolarmente apprezzato è
stato quello dell’alunna Chiara Bascelli, il cui disegno è
stato inviato al Governatore Distrettuale.

Alla cerimonia hanno partecipato la presidente del Lions Club
Chieti I Marrucini Emanuela Marchione, la presidente di zona
Gabriella  Orlando,  e  molte  socie  del  Club  che  si  sono
impegnate  affinché  il  service  potesse  realizzarsi.

«Noi  del  Lions  Club  Chieti  I  Marrucini  siamo  molto
soddisfatte, perché il concorso internazionale Un poster per
la  pace  ha  riscosso  ancora  più  successo  che  in  passato,
considerata la partecipazione di ben due istituti secondari di
primo grado di Chieti (Chiarini – De Lollis e Vicentini –
Della Porta) e di uno di Francavilla (Michetti), premiato lo
scorso 5 Aprile – ha commentato la presidente del Lions Club
Chieti  I  Marrucini  Emanuela  Marchione  –  Questo  ci  rende
felici, soprattutto perché capiamo che il tema della pace è
importante per questi giovani studenti, che hanno realizzato
per l’occasione dei magnifici disegni. Ogni allievo ha dunque
riflettuto  sul  tema  di  quest’anno  che  era:  Guidare  con
compassione,  ossia  essere  leader  di  un  gruppo  avendo  la



sensibilità  di  comprendere  i  bisogni  dell’altro,  nella
consapevolezza  che  solo  dalla  compassione  può  nascere  la
pace».

STRA-VAGANTI:  si  parla  di
salute mentale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

All’alberghiero di poppa Rozzi

Teramo, 8 maggio 2023. L’undici maggio presso l’Istituto  Di
Poppa  –  Rozzi  di  Teramo   andrà  in  scena  lo   spettacolo
teatrale Stra – VAGANTI, VOCI SORDE DALLE MENTE con Nancy
Fazzini,  Sara  Palladini,  Ilenia  Molinis;  un  viaggio  nella
memoria degli ex-manicomi italiani.

Uno spettacolo duro, emozionante, coinvolgente. Le performer 
attraverso musica, danza, teatro giocano, mettendo a confronto
la vita degli internati di un tempo con quella che viviamo ai
nostri giorni.

Gli  spettatori  vivono  così  in  prima  persona  la  realtà
manicomiale,  viaggiando  nei  luoghi  e  nelle  situazioni  di
internamento. Musica, teatro e danza danno parola ai pensieri
degli internati.

Voci negate di tanti, uomini e donne, rinchiusi nei manicomi,
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voci che si liberano da quei muri freddi ed incrostati di
rabbia,  grida,  suppliche  e  silenzi,  voci  che  meritano  di
essere ascoltate.

La sceneggiatura teatrale ha ispirazione anche dal libro La
nave  dei  folli  di  Marcello  Mazzoni  edito  da  Artemia  Nova
Editrice. 

Seguirà dibattito con gli studenti con il dott. Francesco
Saverio Moschetta, Tiziana De Angelis ( scrittrice), Maria
Teresa Orsini( editrici). Introduce lo scrittore Enzo Delle
Monache

ASPETTANDO  SQUILIBRI  con
Alessandro Barbaglia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Si prepara la seconda edizione di Squilibri, il festival delle
narrazioni previsto per il 23, 24, 25 giugno 2023

A Francavilla al Mare, 8 maggio 2023. Si tratta di un evento
che si inserisce nella vasta programmazione della stagione
turistica francavillese e coinvolgerà diversi siti strategici
scelti per accogliere ospiti e pubblico, oltre che un mare di
proposte letterarie. 

Il Festival, accompagnato verso la realizzazione negli scorsi
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mesi da diversi appuntamenti realizzati a scuola per i più
piccoli,  nasce  da  un’idea  dello  scrittore  abruzzese  Peppe
Millanta, Direttore artistico, ed è organizzato dal Comune di
Francavilla e dalla Scuola Macondo di Pescara; SquiLibri è
possibile, infatti, grazie all’impegno del sindaco del Comune
di  Francavilla  Luisa  Russo,  e  dell’Assessore  alla  Cultura
Cristina Rapino che dichiara: “La nostra città ha scoperto una
nuova vocazione, che è quella per la lettura che appassiona un
target molto variegato di persone.

L’iniziativa Aspettando Squilibri si inserisce nel Maggio dei
Libri promosso dal Centro per il Libro e per la Cultura, cui
Francavilla aderisce con grande motivazione, ed apre le porte
all’evento Squilibri che a fine giugno porterà di nuovo, nella
nostra  città,  narrazioni  e  narratori,  col  prestigioso
appuntamento  con  i  finalisti  del  premio  Strega.  Colgo
l’occasione per annunciare con orgoglio che 10 nostri studenti
del Liceo Scientifico Volta sono stati scelti come giurati del
premio Strega Giovani, per il quale si recheranno il prossimo
6 giugno a Napoli”.

SquiLibri, che l’anno scorso ha ospitato, tra i tanti, nomi
del calibro di Paolo Crepet, Dacia Maraini, Nina Zilli, ed
ancora  Enrica  Tesio,  Michela  Marzano,  Pierdante  Piccioni
autore di Meno dodici che ha ispirato Doc, Gabriella Genisi
con Le Indagini di Lolita Bosco, il cileno Andres Montero,
Pierpaolo Capovilla, Remo Rapino, Stefano Radaelli, apre le
danze in occasione del Maggio dei Libri nei giorni 10 e 11
maggio presso l’Auditorium di Palazzo Sirena con oltre 600
ragazzi dell’Istituto Masci e del Liceo Scientifico A. Volta
di  Francavilla  al  Mare  che  assisteranno  alla  lezione  di
Alessandro Barbaglia, Premio Strega Ragazzi e Ragazze 2021
autore di Storie vere al 97% De Agostini Libri e saranno
divisi in fasce orarie: 8.45- 10.30/ 11.00-12.15.

L’evento di anteprima vuole inserirsi nel Maggio dei libri ed
è coordinato dalla Dott.ssa Nadia Tortora che si occupa della
relazione tra Squilibri e le scuole e che così interviene “ci



siamo: torna un appuntamento culturale che per tutto l’anno ha
fatto  parlar  di  sé  Francavilla  al  Mare  grazie  al  pieno
coinvolgimento scolastico; l’anno scorso era solo una prima
edizione ma sono davvero felice di aver preso parte anche
quest’anno  all’anteprima  di  Squilibri.  Per  le  centinaia
ragazzi coinvolti sarà una bellissima esperienza: incontrare
Alessandro  Barbaglia  e  ascoltarlo  mentre  si  diletta
nell’esporre le sue ‘Storie vere al 97%’ sarà per loro di
grande stimolo”.

Tutte le storie vere sostengono di essere vere, ma quelle
raccontate da Alessandro Barbaglia lo sono al 97%. E il resto?

Il  resto  è  meraviglia,  immaginazione,  stupore.  Oppure:  un
pizzico di bugia. Le dodici storie contenute nella raccolta
riguardano  personaggi  famosi  o  fatti  celebri:  storie  mai
sentite  che  potrebbero  addirittura  sembrare  completamente
inventate, tanto sono incredibili. Non è così: la realtà fa da
padrona  e  l’immaginazione  segue,  inserendo  il  brio  della
meraviglia nella narrazione. Ma come si fa a capire dove si
annida l’invenzione quando si racconta di due eserciti che la
notte di Natale smettono si spararsi per giocare a pallone
durante la Prima Guerra Mondiale?

Oppure:  quanto  c’è  di  vero  nella  storia  dell’uomo  che  ha
rubato il cervello di Albert Einstein?

E davvero la Gioconda è stata inchiodata sotto il tavolo di
una cucina di un bilocale a Parigi e per il suo furto è stato
accusato Pablo Picasso? E dove sta il dettaglio inventato
nella vicenda del ragazzo che poteva cambiare la vita di tutti
ma… guidava troppo piano?

Davvero  ci  sono  ventottomila  paperelle  che  stanno
attraversando l’oceano Pacifico proprio in questo momento?

 E il Wi-Fi è stato davvero inventato dall’attrice a cui il
signor Walt Disney si è ispirato per disegnare Biancaneve?



C’è  poco  da  fare:  tutte  le  storie  sono  anche  bugiarde.
Soprattutto quelle vere.

È possibile seguire gli aggiornamenti e gli approfondimenti
sulla  pagina  Facebook
https://www.facebook.com/SquiLibriFestivaldelleNarrazioni.  Per
info la mail è squilibrifestival@gmail.com.

BEL  POMERIGGIO  DI
LETTERATURA,  d’arte  e
d’amicizia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

In  sala  Buozzi,  la  presentazione  del  libro  L’amore  è  una
sciarpa rossa di Giovanna Forti.

Giulianova, 8 maggio 2023. L’ assessore alla Cultura Paolo
Giorgini è intervenuto, ieri pomeriggio, in sala Buozzi, alla
presentazione  del  libro  L’amore  è  una  sciarpa  rossa,
patrocinata  dal  Comune  di  Giulianova.  Nel  bel  volume,
l’autrice, Giovanna Forti, ricorda la figura del marito, Pio
Rapagnà,  politico  e  parlamentare,  coraggioso  e  strenuo
difensore dei diritti civili, leader di innumerevoli battaglie
per la verità e l’uguaglianza sociale.

Paolo  Giorgini  ha  ricordato,  con  parole  personalissime,
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lontane dai luoghi comuni e dalle celebrazioni di rito, la
vita  e  il  carattere  di  Rapagnà,  sottolineando,  peraltro,
l’importanza della parola scritta, veicolo capace come pochi
altri di custodire il messaggio di chi, in questo mondo, ha
lasciato un segno importante e una testimonianza preziosa.

Coordinati  da  Walter  De  Berardinis,  alla  presenza
dell’autrice, hanno preso la parola Leandro Di Donato, poeta e
Presidente  dell’Istituto  Internazionale  del  Teatro  del
Mediterraneo,  e  Sandro  Galantini,  storico  e  giornalista,
autore della postfazione. Sono intervenute l’ex Vicesindaco
Nausica Cameli e la giornalista Azzurra Marcozzi.

Al  dibattito  hanno  fatto  seguito  il  concerto  acustico  di
Fabrizio Medori e la proiezione del docufilm “Senza paura” per
la regia di Danilo Feroci.

Un  bel  pomeriggio,  dunque,  tra  letteratura,  musica,  arte
visiva, ma soprattutto una bella iniziativa di amore e d’
amicizia, nel ricordo affettuoso di un politico sui generis,
di un uomo che ha combattuto senza risparmio e intrecciato
rapporti umanamente straordinari con i tanti che hanno avuto
la fortuna di incontrarlo.

WALTER GAETA DIVE in Bianco e
Nero
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023
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Pubblicato da BAM Music, distribuito in Italia e all’estero
nella versione fisica è presente nei migliori store on line
(26 piattaforme in tutto il mondo, compreso Amazon).

Lanciano, 8 maggio 2023. Oggi, lunedì 8 maggio esce Dive in
Bianco  e  Nero,  nuovo  progetto  discografico  firmato  dal
pianista, compositore Walter Gaeta.

Il disco propone dieci tracce in pianoforte solo, dedicate ad
altrettante Dive del cinema muto italiano. In poco tempo le
attrici  teatrali  iniziarono  a  recitare  al  cinematografo
diventando  le  prime  Dive  di  celluloide  della  Storia  del
Cinema.  Eleonora  Duse,  Lyda  Borelli,  Pina  Menichelli,
Francesca  Bertini,  Elena  Sangro,  Anna  Fougez  regalarono  i
primi sogni all’universo femminile e in fondo anche a quello
maschile.

Un disco trasversale tra jazz e musica colta, tra scrittura e
improvvisazione.  Ogni  traccia  racconta  l’essenza  di  queste
attrici, espone una storia che induce Walter Gaeta a non avere
limiti espressivi. Infatti usa il pianoforte in tutte le sue
parti: percuotendo la tavola armonica, inserendo sonagli sulle
corde, usando massivamente il pedale di risonanza per creare
uno spazio sonoro etereo e impalpabile. Ma non dimentica la
tradizione jazzistica inserendo due magnifici camei in stile
stride piano (“A Anna Fougez”, “A Rina De Liguoro”).

L’alba sul lago ancor cupo brano che apre il Cd, è stato
composto per non dimenticare tutte quelle donne che hanno
brillato  nel  firmamento  dei  diritti  civili  illuminando  il
cammino dell’umanità. Completa la tracklist A Pola Negri unica
Diva non italiana, ma tra le attrici preferite da Walter Gaeta



e sicuramente una stella di prima grandezza, conosciuta e
ammirata in tutto il mondo.

Diplomato in pianoforte e con un Master di II livello in Film
Music  Composition  presso  il  conservatorio  “F.  Venezze”  di
Rovigo,  Walter  Gaeta  ha  conseguito  nel  2006  il  Diploma
Accademico di II livello in Musica Jazz con il massimo dei
voti e lode presso il conservatorio di musica “Santa Cecilia”
di Roma. Si è esibito in numerose manifestazioni e festival in
Italia e all’estero: Svizzera (Montreux e Losanna) Ungheria
(Budapest e Budafok), Francia (Nangis), Durban (South Africa),
Turchia (Istanbul) come pianista, arrangiatore e direttore. Ha
collaborato e suonato con: Massimo Moriconi, Fabrizio Bosso,
Max Ionata, Sherrita Duran, Cheryl Nickerson, Marco Tamburini,
Kelly Joyce, Saba Anglana, Siamak Guran, Antonella Ruggiero,
Shanna Waterstown e tanti altri. Nel 1994 vince una borsa di
studio al Berklee College of Music di Boston (U.S.A.), al
Concorso Musicale a Premi “Sound Track” 2001 di Foligno (PG)
con il Walter Gaeta Quartet ha vinto il Primo premio Assoluto.
Sono state pubblicate diverse sue composizioni originali e
testi,  tra  i  quali:  “Errando  in  Portugal”  (Ed.  Eufonia);
“Colour Wheel” Jazz Suite for Big Band (Ed. B.A.M.); “I Colori
del  Jazz”  (Ed.  EurArte);  “Bud  Powell:  Un  Poco  Loco”  con
prefazione di Walter Mauro (Ed. Il Torcoliere); “Piano Blues
Laboratorio per l’accompagnamento” (Ed. Sinfonica). Ha inciso
diversi Cd come sideman e a suo nome con riconoscimenti di
pubblico  e  critica:  “Oktogon”  (Faredollarsmusic  &  Recods)
ospiti Fabrizio Bosso e Max Ionata; “LittleThings Many Things”
(Dodicilune) ospiti Alex Sipiagin, Diana Torto. Tra i suoi
lavori più importanti per il cinema muto ricordiamo la colonna
sonora per Orchestra e Trio jazz del film capolavoro di Buster
Keaton “The General”.

Title track:

L’alba sul lago ancor cupo

A Eleonora Duse



A Lyda Borelli

A Francesca Bertini

A Pina Menichelli

A Anna Fougez

A Eleonora Sangro

A Italia Almirante Manzini

A Rina De Liguoro

A Pola Negri

Walter Gaeta, pianoforte

All  Music  Composed/Improvised  by  Walter  Gaeta.  Overdubbing
pianoforte by Walter Gaeta track 7&8.

Eletronic effect and sound design by Cristian Paolucci track
7&8. Total time 48:15 stereo DDD. Recorded November 23rd, 24th
2021 at “StudiOvidio” Lanciano (Ch). Missed and Mastered by
Cristian Paolucci at “PaKris Sound” L’Aquila (AQ).

DAI TRABOCCHI ALLA TORRE DI
CERRANO  bandiere  e  made  in
Italy per la carovana Rosa
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023
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Oltre mille bandiere e palloni tra Teramo e San Salvo per
festeggiare il Giro e a Pineto raccolta firme contro il cibo
sintetico

Abruzzo,  8  maggio  2023.  Oltre  mille  bandiere  gialle
disseminate  sul  percorso  della  seconda  tappa  della  106ª
edizione del Giro d’Italia che  partita ieri da Teramo verso
San Salvo. Coldiretti ha salutato così la carovana rosa con
l’obiettivo  di  consegnare  agli  appassionati  di  ciclismo
l’immagine di un Abruzzo genuino e suggestivo, tra il mare e
le colline coltivate, simbolo di una natura incontaminata e di
tradizioni antiche.

Un modo per ricordare il forte che lega lo sport al cibo:
oltre  alle  bandiere  gialle  –  con  punti  di  maggiore
concentrazione  nelle  campagne  di  Nereto,  sulla  torre  del
Cerrano, nel centro storico di Ripa Teatina e nella città di
San Salvo –  in occasione del Giro sono state allestite alcune
postazioni per la raccolta firme no al cibo sintetico che
Coldiretti sta promuovendo in tutta Italia con l’obiettivo di
accelerare la trasformazione in legge del DL contro il cibo da
laboratorio.

In particolare, nella Torre del Cerrano è stata promossa una
colazione a chilometro zero e sono stati montati otto maxi-
palloni  ad  elio  che  hanno  incorniciato  il  gazebo  per  la
raccolta firme coinvolgendo sportivi e autorità intervenute
per godere del passaggio dei ciclisti dall’alto.

“Il giro d’Italia è un momento importante anche per i meno
sportivi – dice Coldiretti Abruzzo – in questa occasione che
coinvolge  tutti  gli  italiani  abbiamo  voluto  ribadire



l’importanza di un altro tratto distintivo del nostro paese.
Il buon cibo e la tradizione agroalimentare che lo ha reso
noto”.

A firmare la petizione sono stati il presidente della Area
Marina Protetta Fabiano Aretusi e il consigliere AMP Domenico
Ruggiero, oltre Roberto Buongiorno della Aba Pineto Volley.

Alessandra Fiore

GIRO-E ENEL X WAY 2023. Tappa
2 Chieti – San Salvo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Appuntamento  a  domani  per  la  tappa  numero  3,  Cerignola  –
Melfi.

San Salvo, 8 maggio 2023. Dai monti al mare. Una tappa in
discesa, la seconda del 2023. Letteralmente. Si parte dai 305
metri di Chieti per approdare al livello del mare, a San
Salvo,  79,2  chilometri  dopo.  Ma  il  lungomare  è  mosso,  al
contrario del mare: in totale sono 500 i metri di dislivello
positivo  affrontati  oggi  dai  ciclisti  elettrici,  su  un
percorso totalmente Giro d’Italia. Merito anche dell’impennata
a Ripa Teatina, la città dei due Rocky, Marciano e Mattioli,
due grandissimi campioni del mondo della Nobile Arte: il luogo
ha dato i natali al padre di Marciano e a Mattioli stesso,
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come ricordato oggi da una statua dedicata al Bombardiere di
Brockton, come Marciano era soprannominato.

La tappa Chieti-San Salvo

Insomma, una passeggiata? Nel ciclismo da corsa, mai. Le bici
non vanno su da sole, neppure quando hanno il motore. E il
profilo  mosso  di  una  tappa  come  quella  odierna,  fatta  di
continui strappetti, fa male alle gambe, se non sono tirate a
lucido ovvero perfettamente allenate. Ma alla fine, il sole,
il mare accanto (oggi a sinistra, differenza di ieri, perché
si è andati verso sud), il profilo degli arrosticini preparati
dai tifosi della Corsa Rosa, hanno fatto dimenticare qualsiasi
sforzo e asciugato il sudore, forse per lasciare spazio alle
lacrime, talmente bella è stata anche questa giornata.

Sulla città di partenza, dove è stato creato il Green Fun
Village Continental che, al pari di ieri, ha coinvolto la
cittadinanza tutta, bisogna aggiungere qualcosa. A metà strada
tra i massicci della Majella e del Gran Sasso e la riviera
adriatica,  Chieti  è  bella  di  suo,  ma  è  anche  un  punto
strategico da cui partire alla scoperta dell’Abruzzo. Da una
parte Pescara e il mare, dall’altra il Parco della Majella,
tutto  da  scoprire,  ancor  meglio  in  bici;  i  riferimenti
letterari passano dal pescarese Ennio Flaiano a John Fante, il
cui padre era originario di Torricella Peligna, provincia di
Chieti, luogo che merita una visita in estate quando si tiene
il John Fante Festival (portatevi da leggere La confraternita
dell’uva, dedicato proprio al genitore e lettura che vale
sempre la pena). Tornando a Chieti, che la leggenda vuole
fondata nientemeno che dall’omerico Achille, bisogna godersela
con calma, cominciando magari dalla città sotterranea situata
proprio sotto l’attuale centro storico, per poi risalire in
superficie  e  visitare  i  tanti  palazzi  e  le  architetture
religiose  e  militari  che  la  contraddistinguono:  dalla
Cattedrale  di  San  Giustino,  la  più  antica  della  città  e
risalente al X secolo, a Villa Frigerj o all’esedra della
pescheria. Lasciarsi tentare dalla tavola è un attimo, ma è un



peccato inevitabile, in Abruzzo.

Il personaggio del giorno – Leonardo Ghiraldini

Non ha il fisico dello scalatore (nel senso del ciclista), ma
che  fisico!  Leonardo  Ghiraldini  ha  pedalato  oggi,  con  la
squadra  ITALIA.IT,  sulle  prime  increspature  a  livello
altimetrico del Giro-E 2023. Ex rugbista azzurro, con 107
presenze in Nazionale di cui 17 da capitano (4 edizioni della
Coppa del mondo), Leonardo è stato due volte Campione d’Italia
e  due  di  Francia,  oltre  ad  avere  vinto  una  Supercoppa
italiana. Poco dopo il ritiro (2020), si è unito a NATIVA con
l’obiettivo  di  diffondere  le  espressioni  più  avanzate
innovazione  sostenibile  nel  mondo  dello  sport.

In questa edizione della Corsa Rosa, NATIVA e Leonardo stanno
lavorando  per  mappare  gli  impatti  ambientali,  sociali  ed
economici  del  Giro  d’Italia,  per  evidenziare  le  pratiche
virtuose e le aree di miglioramento per porre le basi per
l’evoluzione futura.

“La  bicicletta  mi  piace  molto,  l’ho  usata  per  anni  per
integrare la preparazione atletica”, racconta Ghiraldini. “Non
posso certo definirmi un esperto, ma tutto ciò che mi porta a
fare fatica e vivere la natura mi piace e mi fa emozionare,
oltre a farmi bene. Oggi la uso ogni giorno per spostarmi in
città, la prendo quando posso per godermi i weekend e la uso
in montagna. Il Giro-E è un modo meraviglioso di vivere la
natura e lo sport assieme ai tuoi compagni di squadra. Il
concetto di squadra è sempre stato un concetto chiave per me:
in campo, nella vita, sul lavoro, e anche nei temi della
sostenibilità  che  affrontiamo  con  NATIVA.  Pedalare  in  un
contesto come il Giro d’Italia, sulle strade dei campioni, tra
il pubblico, è davvero un regalo”.

BiciScuola

Da oggi spazio in questa corrispondenza anche a una bella
iniziativa di RCS Sport che coinvolge le scuole italiane.



Il progetto di edutainment, giunto alla sua 22esima edizione,
coinvolge in particolare i bambini delle scuole primarie di
primo grado (6-10 anni) situate nelle località attraversate da
Giro d’Italia e Giro-E, con l’obiettivo di sensibilizzare i
più piccoli all’utilizzo della bicicletta per uno stile di
vita  sano,  al  fairplay  sportivo,  a  un’alimentazione
equilibrata, all’educazione stradale e alle regole della nuova
mobilità sostenibile. A oggi, sono stati coinvolti un totale
di 1 milione e 660 mila ragazzi. Dal 4 al 28 maggio 2023 sono
attese 2400 classi.

Premiate oggi le seguenti classi vincitrici:

TERAMO:  classe  5  G,  Scuola  Primaria  Bellante  di  Mosciano
Sant’Angelo (TE)

CHIETI  (GIRO-E):  classi  2  A  e  2  B,  Scuola  Primaria  via
Lanciano di Chieti Scalo (CH)

SAN SALVO: classe 4 B, Scuola Primaria Sant’Antonio di San
Salvo (CH)

Luca Delli Carri

Photo credits LaPresse

NEROVERDI  TRAVOLGONO  IL
MESSINA 67 A 7
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

https://www.abruzzopopolare.com/2023/05/08/neroverdi-travolgono-il-messina-67-a-7/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/05/08/neroverdi-travolgono-il-messina-67-a-7/


Rugby  L’Aquila:  spettacolo  nell’ultima  partita  al  Fattori
della stagione

L’Aquila, 8 maggio 2023. Nell’ultima partita in casa della
stagione, la Rugby L’Aquila offre spettacolo e travolge il
Messina con un perentorio e rotondo 67 a 7, nel campionato di
serie B, girone 4.

Grande festa poi nel terzo tempo, aperto ai sostenitori che
hanno gemito gli spalti del Tommaso Fattori, con panini e
arrosticini a volontà.

I neroverdi dell’head coach Massimo Di Marco, e del presidente
Mauro Scopano, amministratore dell’Aterno gas & power, partono
subito forte con una volata irresistibile sulla fascia e meta
messa a segno da Di Marco, non trasformata da Pupi.

A seguire la seconda meta, con una grande manovra della linea
offensiva e con Simone Alfonsetti che va a schiacciare, e
questa volta Pupi trasforma, per il 12 a 0.

Neroverdi  dilagano:  dopo  una  mischia  dentro  i  5  metri,  
Alfonsetti va a marcare la terza meta, non trasformata da
Pupi, ma i neroverdi salgono comunque ad un rassicurante 17 a
0.

La quarta meta arriva con Petrolati, nata ancora una volta
dalla superiorità della mischia neroverde, e che vale il punto
di  bonus  in  classifica,  oltre  ai  quattro  per  l’eventuale
vittoria. Facile, da posizione centrale, la trasformazione di
Pupi per il 24 a 0.

Oramai è un monologo, va a meta Suarez a stretto giro, dopo



una ottima percussione del drive. Trasforma Pupi, siamo sul 31
a 0  con cui si chiude la prima parte della gara.

La  ripresa  inizia  con  lo  stesso  spartito:  splendido  e
lunghissimo calcio di D’Antonio, da una parte all’altra del
campo,  con  Suarez  che  agguanta  l’ovale,  supera  l’unico
avversario che ha davanti, e va a schiacciare. Pupi trasforma.

Il Messina prova a sbloccarsi, ma non c’è partita: Simone
Petrolati con un bel tocca e gioca buca la difesa avversaria,
percorre indisturbato quasi tutta la metà campo avversaria e
va a portare in risultato sul 43 a 0. Meta trasformata da
Pupi. E poi lo stesso Pupi trova la meta del 50 a 0, che,
trasformata dallo stesso, porta il risultato ad un eclatante
52 a 0.

Infine, grande azione corale arriva un’altra meta, ad opera di
Niro, trasformata ancora una volta da Pupi. per il 59 a 0

Il Messina, con una bella azione, e con i neroverdi che questa
volta si fanno trovare impreparati, vanno a segnare la meta
della bandiera, trasformata, per il 59 a 7.

Ma l’ultima parola è sempre e comunque dei neroverdi: con un
bellissimo calcia e gioca, Petrolati scavalca di netto la
linea difensiva avversaria, e corre a schiacciare l’ultima
meta, trasformata da Pupi,  per il definitivo 67 a 7. Applausi
scroscianti per lo spettacolo offerto, ancor prima che per il
risultato.

APNEA:  AGLI  ASSOLUTI  DI
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TORINO  brilla  la  stella  di
Ilenia Colanero
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Atleta dell’apnea Team Abruzzo

Torino, 8 maggio 2023. Ancora un weekend trionfale per Ilenia
Colanero  ai  campionati  italiani  Indoor  di  Apnea  per
Diversamente Abili organizzati dalla FIPSAS in collaborazione
con l’Asd La Salle Eridano e appena conclusi. Alla piscina
Trecate di Torino l’atleta dell’Apnea Team Abruzzo non perde
l’occasione  di  portare  a  casa  titoli  e  primati  nelle  due
categorie in cui ha gareggiato, Apnea dinamica con attrezzi
DYN e Apnea dinamica senza attrezzi DNF, secondo quella che
ormai sta diventando una consuetudine. Infatti, Ilenia sabato
pomeriggio si è aggiudicata il titolo italiano nella categoria
dinamica con attrezzi con il nuovo primato mondiale CMAS di
105,80 metri in 1.42.64. Domenica l’atleta frentana ha calato
il bis con un altro titolo assoluto e raggiungendo un nuovo
primato  mondiale,  il  sesto  complessivo,  nella  categoria
dinamica  senza  attrezzi  con  la  misura  di  57,8  metri  in
1.32.00.

Sono particolarmente felice dei risultati con i quali andiamo
via da Torino – ha detto Ilenia Colanero – Ho passato un nuovo
periodo difficile, ma con la tenacia e la forza d’animo sono
tornata ad allenarmi con costanza avendo ben in mente gli
obiettivi ed i titoli e i primati raggiunti questo weekend
rappresentano la giusta ricompensa ai tanti sforzi – dice
l’atleta della nazionale italiana – Un grazie va all’Apnea
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Team Abruzzo, la mia società, ed al presidente Piero Tomeo che
rappresentano i migliori compagni di viaggio che possa avere e
che mi hanno affiancato nei momenti di sconforto, in quelli di
duro  lavoro  e  che  mi  stanno  aspettando  per  festeggiare
insieme. A loro va il mio primo pensiero e la dedica di questi
successi, così come a tutti i miei sostenitori, a chi mi vuole
bene, alla FIPSAS che ci consente di metterci alla prova in
eventi sempre ben organizzati.

In acqua mi sono sentita subito a mio agio – ha aggiunto la
campionessa italiana e primatista mondiale – e la prestazione
è maturata con naturalezza e questo mi confronta perché vuol
dire che stiamo lavorando bene per prepararci nel migliore dei
modi  a  due  importanti  obiettivi  di  quest’anno,  ovvero  un
record del mondo in mare e, soprattutto, i mondiali indoor in
autunno in Italia.

REGATA  DEI  TRABOCCHI,  vince
Strega 2
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Una cinquantina di barche in maxi-raduno per accompagnare la
crono del Giro d’Italia

Pescara, 8 maggio 2023. Un colpo d’occhio spettacolare tra
terra e mare quello che ieri pomeriggio ha messo in luce il
territorio  abruzzese  tra  San  Vito  Chietino  e  Ortona  dove
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barche  in  regata  e  biciclette  del  Giro  d’Italia  si  sono
incrociate idealmente per un giorno.          

L’accoppiata “Evento- raduno nautico” per seguire dal mare la
manifestazione sportiva più amata e la classica “Regata dei
Trabocchi  Generali  Cup”  organizzata  dal  Circolo  Nautico
Pescara (CNP2018) insieme al Circolo Nautico Vasto è stata
vincente. E a proposito di vincitori il Trofeo Banca Generali
Cup  è  stato  conquistato  in  tempo  compensato  overall
dall’equipaggio  di  “Strega  2”  dell’armatore  Alessandro
Simionato.  Premiati  nell’accogliente  atmosfera  serale  del
Ristorante Ferri a Vasto anche i primi delle tre categorie
classiche  veliche  d’Altura:  categoria  A  prima  classificata
“Movida” di Ivo Petrelli seguita da “MGS” di Alessandro Pavone
e “Catalinas” di  Stefano Di Properzio, categoria B prima
“Strega 2” di Simionato seguita da “Mascè” di Roberto Di Nisio
e  “Panacea”  di  Osvaldo   D’Orsogna,  categoria  C  primo
l’equipaggio di “Liberty” di  Andrea Di Nicolantonio seguito
da “My Flower” di Giuseppe Medda e da “Oberon” di Riccardo
Asprea. Giornata contrassegnata da tanto sole ed entusiasmo ma
poco vento che ha costretto i giudici della veleggiata, che ha
riunito 35 imbarcazioni d’Altura, a spostare il traguardo al
trabocco La Mucchiola nel tatto di mare tra San Vito e Ortona.

Guerino D’Agnese, presidente Pro Loco Pescara Aternum e di
Best  Ideas  Formazione,  promotore  insieme  a  CNP2018
dell’iniziativa  del  maxi-raduno  nautico  contrassegnato  dal
guidone rosa: “E’ stata una giornata particolare per la nostra
bella  regione  sotto  gli  occhi  del  mondo.  Questo  connubio
terra-mare di barche, della regata dei Trabocchi e del raduno
nautico del Giro, e di biciclette del Giro d’Italia è stato
vincente e grazie al contributo volontario dei cineoperatori
della  scuola  di  cinema  IFA  di  Pescara  ne  verrà  fuori  un
docufilm  con  i  momenti  più  emozionanti.  Ringrazio  per  il
supporto anche la Lega Navale di Ortona”.

Nicola Mastrovincenzo, presidente del Circolo Nautico Vasto:
“Stiamo  finalmente  cominciando  a  valorizzare  il  nostro



territorio che merita moltissimo, e questa della regata è
un’occasione importante perché i trabocchi sono un emblema di
questa  parte  del  territorio  abruzzese.  Poi  con  il  Giro
d’Italia l’occasione è stata più ghiotta. E noi con le nostre
barche rendiamo onore al territorio e soprattutto al mondo
della  vela  che  è  bellissimo  ed  educativo,  e  ci  aiuta  a
rimanere giovani”.

Andrea Di Nicolantonio, tra gli organizzatori della regata del
CNP2018: “La carta vincente è l’unione tra circoli soprattutto
in occasione di grandi eventi. E’ quello che stiamo cercando
di realizzare per mostrare a tutti la bellezza della passione
per la vela e per il mare. Un doveroso ringraziamento a coloro
che ci supportano e ci credono come Banca Generali Private,
main sponsor di questa regata, cantina vini Citra, Vittoria
RMS e Daddario Yacht che ha portato degli omaggi per gli
equipaggi”.

COSA  STA  ACCADENDO  al
cimitero?
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Vasto, 7 maggio 2023. “Purtroppo, a distanza di pochi mesi, ci
duole constatare ancora una volta lo stato critico in cui
versa  il  cimitero  di  Vasto  e  che  ci  viene  denunciato
quotidianamente  da  chi  frequenta  il  luogo  –  lo  dice  il
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capogruppo della Lega in Consiglio comunale Giuseppe Soria che
aggiunge – è una situazione incresciosa sulla quale chiediamo
lumi all’assessorato e alla dirigenza comunale competenti per
comprendere  quali  possano  esserne  le  cause  scatenanti  ed
aiutare, magari, a trovare una soluzione.”

“In particolare – dice Soria – si rileva un nuovo arresto dei
lavori  di  ampliamento  in  direzione  del  viadotto  Histonium
secondo indiscrezioni perché non vi sono più fondi disponibili
per  continuare.  Una  situazione  che  non  potrà  che  creare
notevoli  disagi  e  dinanzi  alla  quale  non  possiamo  che
dichiararci disponibili a un confronto che possa consentire di
trovare  la  strada  per  ridare  dignità  alla  sepoltura.  A
proposito, ci segnalano anche il fatto che le bare trovino una
sistemazione temporanea alquanto inopportuna pur comprendendo
lo stato emergenziale che, però, si protrae da tempo. Il tutto
in un quadro generale di noncuranza finanche delle aree verdi.

Noi  –  chiosa  il  capogruppo  consiliare  della  Lega  Vasto  –
recepiamo le lamentele e gli sfoghi che ci sono pervenuti e
siamo pronti a confrontarci per trovare una soluzione, ma
certo bisognerà che qualcuno ci chiarisca lo stato delle cose
dopo attenta verifica e, soprattutto, le cause che stanno
determinando questi disagi”.

CROCE  ROSSA:  8  Maggio
Giornata Mondiale  
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023
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Da ieri, la bandiera dell’associazione  sventola dal palazzo
municipale in segno di partecipazione.

Giulianova, 7 maggio 2023. Da ieri, 6 maggio, una bandiera in
più,  quella  della  Croce  Rossa,   sventola  sui  pennoni  del
palazzo municipale di corso Garibaldi, e lo farà fino alla
prossima settimana. Il vessillo è stato consegnato appunto
ieri da Danilo Di Giancamillo, referente del comitato giuliese
dell’associazione, al Vicesindaco e assessore alla Protezione
Civile Lidia Albani.

L’ Amministrazione Comunale  intende con questo esprimere la
propria partecipazione alla settimana in cui si celebra la
Giornata Mondiale della Croce Rossa, che cade l’8 maggio.

La bandiera, com’ è noto, racconta di un’idea nata nel lontano
1864.  Da  quell’anno,  anno  della  fondazione,  una  strada
lunghissima è stata percorsa. Presente infatti in 192 Stati,
l’associazione conta oggi  milioni di volontari e costituisce
la più grande organizzazione umanitaria del mondo.

“Colgo l’occasione – sottolinea il Vicesindaco Albani –  per
rinnovare ancora una volta a nome della Città di Giulianova
stima  e  gratitudine  ai  volontari  di  Croce  Rossa  che  ogni
giorno,  da  più  di  30  anni,  si  impegnano  per  garantire
assistenza e sostegno alle persone in difficoltà, intervenendo
tempestivamente  ed  efficacemente  anche  nelle  situazioni  di
massima criticità”.



ILENIA  COLANERO  in  cima  al
mondo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

A Torino centra il suo 5° record mondiale CMAS di apnea per
disabili

Lanciano, 7 maggio 2023. A Torino, in occasione dei Campionati
Italiani di apnea indoor per diversamente abili organizzati
dalla Fipsas, Federazione Italiana Pesca Sportiva, Attività
Subacquee e Nuoto Pinnato, in collaborazione con la Asd La
Salle Eridano, Ilenia Colanero ha stabilito il nuovo primato
mondiale Cmas (Confederazione Mondiale Attività Subacquee) di
apnea dinamica con pinne per diversamente abili.

Ilenia, abruzzese di Lanciano, dopo il primato di apnea in
assetto costante con pinne fatto registrare a Scarlino (Gr) lo
scorso anno, si è ripetuta in Piemonte, percorrendo 105,80
metri nella vasca da 25 metri della Piscina Trecate con il
tempo totale di 1’ 42’’ e 64. Una performance, quest’ultima,
che le è valsa il 5° record mondiale Cmas di apnea conseguito
in carriera.

“Rimanere sul tetto del mondo, superarsi di nuovo e farlo dopo
sacrifici e sogni nel cassetto davvero non ha prezzo”, spiega
Ilenia Colanero. “Sono riuscita ad aprire quel cassetto, a far
diventare i sogni realtà e ritorno in Abruzzo con una marcia
in più, consapevole che i limiti spesso sono solo mentali”.
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GIRO-E  ENEL  X  WAY  2023  –
Tappa 1 Fossacesia – Ortona
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Appuntamento oggi per la tappa numero 2, Chieti – San Salvo.

Ortona, 7 maggio 2023. Più chilometri dei professionisti: 19,6
i campioni, 28,3 i ciclisti del Giro-E.

Si comincia bene, all’insegna dell’eccezionalità. Prima tappa
dell’edizione 2023, la numero 5.

Poteva  essere  più  bella?  Francamente,  no.  Sole,  caldo
(giusto),  percorso  pianeggiante  lungomare.

E che lungomare: la Costa dei Trabocchi, una assoluta Grande
Bellezza italiana, dove è nata una

ciclovia percorsa oggi dai ciclisti elettrici e dai campioni
della Corsa Rosa (impegnati in una

cronometro breve e perciò ancor più allo spasimo).

Sono i panorami che hanno incantato, tanti anni fa, Gabriele
D’annunzio, l’esteta italiano per

eccellenza, e la magia si è rinnovata oggi, nella sua terra,
nello splendido Abruzzo che ha accolto il
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Giro-E con un calore che più non si poteva. A differenza dei
pro, forse qualcuno dei nostri si è

distratto  e  ha  fatto  bene,  anzi,  ha  fatto  proprio  quanto
doveva, perché il Giro-E non è una gara, ma

un’esperienza: di ciclismo, vita, forse anche amicizia.

La tappa Fossacesia-Ortona

L’abbiamo detto, solo 28 chilometri e spiccioli, la miseria di
100 metri di dislivello. Poco, anzi,

pochissimo. Ma in fondo, ciò che ci vuole per cominciare bene
un’avventura che deve durare 20

tappe e 1.150 chilometri complessivi.

Oltre  la  Costa  dei  Trabocchi,  indimenticabile  cuore  della
tappa di oggi, a meritare è Fossacesia, la

città  di  partenza,  che  ha  accolto  il  Giro-E  portando  al
debutto il Green Fun Village Continental.

Informazione,  divertimento,  tanti  bambini,  tutta  la  città
coinvolta: il villaggio di partenza del Giro-E

ha fatto un balzo in avanti straordinario, divenendo una vera
festa, una fiera della mobilità ma

anche del territorio, dell’enogastronomia. Bellissimo.

Fossacesia,  nonostante  l’antico  nome  Fossa  Ceca,  ci  vede
benissimo, almeno in tema di mobilità

ecosostenibile. Bikesharing, micromobilità, punti di ricarica
per le auto elettriche. È stato il luogo

giusto da cui fare partire il Giro-E, anche perché, complice
la posizione felice con sbocco sul mare

(da 21 anni è Bandiera Blu), è un paradiso per chi vuole fare



sport e vivere all’aria aperta. La

presenza della Via Verde della Costa dei Trabocchi a lambire
il lungomare di Fossacesia Marina ha

infatti favorito lo sviluppo di una serie di attività sportive
totalmente green. Ma oltre allo svago

muscolare c’è tanto da vedere a Fossacesia. Sul promontorio di
Venere sorge l’Abbazia di San

Giovanni in Venere, dalle vestigia dell’antico tempio romano
di Venere Conciliatrice, il cui impianto

attuale  è  di  epoca  benedettina.  E  poi  la  chiesa  di  San
Silvestro dell’XI secolo, Palazzo Contini e

Palazzo Mayer, che oggi ospita il Museo della Guerra e delle
Arti Contadine, e pure la Fontana

delle cinque cannelle, di fine 800. Motivi per tornarci, anche
senza bici.

Il personaggio del giorno – Fabrizia D’Ottavio

Un argento olimpico ad Atene 2004, un oro mondiale a Baku
2005, un oro europeo a Torino 2008,

e sono solo i risultati più eclatanti della Farfalla Fabrizia
D’Ottavio, regina della ginnastica ritmica e

originaria di Chieti. Proprio dalla prossimità del luogo natio
con la prima tappa del Giro-E Enel X

Way 2023, ecco la partecipazione in sella a una e-road del
team Cambiobike alla Fossacesia-

Ortona.

“Per me la bicicletta è una scoperta”, racconta Fabrizia.
“Vengo da un’attività sportiva



completamente diversa, ma è qualcosa che mi ha sempre attirato
e mi è sempre piaciuto. L’ho

usata in modo rilassante, viviamo in una bellissima regione
che offre dei percorsi bellissimi. Questa

è la mia prima esperienza un po’ più professionale. Sono molto
curiosa di vedere tutto il mondo

che c’è dietro il Giro d’Italia. Io sono curiosa di tutto lo
sport in generale, quindi anche del ciclismo,

che per me è un mondo da scoprire. La bici da corsa non
l’avevo mai usata, infatti mi hanno

autorizzato,  eccezionalmente,  all’utilizzo  di  pedali  senza
sgancio rapido. È stata una scoperta

anche quella. La bici elettrica invece l’ho usata una sola
volta, ma è stata un’esperienza molto

breve. Diciamo che per me questo è stato un vero e proprio
battesimo del fuoco in uno sport

totalmente nuovo”.

Fabrizia è stata un’atleta pazzesca nel suo sport. Cosa le
rimane, oggi, di tutto quell’agonismo a

livello stellare?

“Ho gareggiato dai cinque ai 25 anni”, spiega. “Sono stati
vent’anni ricchi di emozione, che mi

hanno profondamente cambiata nel carattere. Ho iniziato il mio
percorso con una personalità, ho

terminato che ero totalmente cambiata. La cosa più bella che
mi porto dietro, lo ripeto sempre, è

stato imparare il valore del lavoro di squadra, che penso sia



fondamentale anche nel ciclismo. È

l’insegnamento  più  grande  che  lo  sport  mi  ha  dato:  saper
collaborare, saper condividere, saper

mettere le proprie capacità al servizio della propria squadra,
e trarne anche, in qualche modo,

conforto quando serve ed energia quando comincia a cambiare”.

Luca Delli Carri

INTENANZIONALI  DI  TENNIS,
Torneo ATP Challenger 75
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Prende il via la quinta edizione domani mattina sui campi del
Circolo Tennis della cittadina adriatica.

Francavilla al Mare, 7 maggio 2023. La macchina organizzativa
ha predisposto tutto nei minimi dettagli per il prestigio ed
il livello del Torneo, il cui montepremi è stato elevato ad
80.000 dollari, e che registra la partecipazione in massima
parte di professionisti rientranti entro i primi 230 posti del
ranking  mondiale  sotto  la  direzione,  per  il  secondo  anno
consecutivo, dell’ex tennista professionista Gianluigi Quinzi,
vincitore dell’edizione 2018.
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Nella giornata di domani, a partire dalle 11, sono previste le
gare di qualificazione per stabilire i tennisti che andranno
ad integrare il tabellone principale, con i big che da lunedì
inizieranno  le  sfide  sulla  terra  rossa.  Sarà  effettuato
altresì  il  sorteggio  del  tabellone  di  doppio.  Domenica  7
dunque  si  giocano  le  partite  di  qualificazione  per  il
completamento  del  tabellone  principale;  si  disputeranno  12
incontri tra 24 tennisti che si sfideranno per 6 posti, mentre
sono state già inserite le tre wild card ( Fausto Tabacco,
Giorgio Tabacco e Gabriele Piraino) . Effettuato il sorteggio
per le gare del tabellone di singolo, che iniziano lunedì 8;
la testa di serie n. 1, il britannico Liam Broady, affronterà
il messicano Pacheco Mendez, mentre la testa di serie n. 2,
l’argentino  Thiago  Tirante,  affronterà  l’italiano  Fausto
Tabacco. L’ingresso per assistere al torneo sarà a pagamento
solo nei due giorni di finale (sabato 13 e domenica 14);
previste gare in notturna lunedì 8 e giovedì 11.

CONCERTO  DELL’AMICIZIA  a
Chieti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Doppio appuntamento per la V edizione del

Chieti, 7 maggio 2023. Saranno due i momenti corali per la V
edizione  del  Concerto  dell’Amicizia,  organizzato  dal  Coro
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Selecchy.

Sabato 13 maggio alle ore 18:30 sarà il turno della Corale
Armonia Sinfonica de L’Aquila, diretta dal M. Beatrice Minati,
accompagnata al pianoforte da Maria Ausilia Arcangeli nella
splendida cornice del Museo della Civitella nella Sala dei
Frontoni. Seguiranno il Coro Gamut di Pescara, guidato dal M.
Serena  Marino  e  successivamente  il  Coro  Selecchy,  che  ha
promosso l’evento con il Patrocinio del Comune di Chieti,
dell’Arca Cori Abruzzo, della Feniarco, e del Museo della
Civitella, proprio nella Notte dei Musei.

Domenica 14 maggio alle 18.30 si esibiranno nella Chiesa di
San  Domenico  al  Corso  il  Coro  della  Portella,  diretto  da
Vincenzo Vivio e il Coro Selecchy, diretto dal M. Mariarita
D’Orazio con Mimmo Speranza al pianoforte e Luciano Serraiocco
alle percussioni.

Si tratta di una manifestazione corale arricchita anche dal
contributo dei Corsisti del Foto Club, che a conclusione del
work shop allestiranno una mostra con le foto scattate al
pubblico e ai coristi durante i concerti.

Oltre ai numerosi sponsor, che hanno sostenuto l’iniziativa,
anche il Circolo Tennis ha dato la propria disponibilità per
una  convivialità  all’insegna  appunto  dell’Amicizia  e  della
cordialità.

L’ingresso ai Concerti è libero

La CORALE ARMONIA SINFONICA nasce nel gennaio 2015 dall’unione
di  due  piccoli  cori  parrocchiali,  quelli  di  Oricola  e  di
Civita di Oricola che, sotto la direzione del maestro Beatrice
Minati,  accompagnavano  le  celebrazioni  liturgiche  delle
relative  parrocchie.  Formazione  non  professionistica  è
composta da persone accumunate dal piacere per il “belcanto”.
All’inizio del 2011, in collaborazione con “OGM” ORGANISMI
GRAVEMENTE MUSICALIZZATI di Arsoli (RM, )viene realizzato il
musical “Aggiungi un posto a tavola” di Garinei e Giovannini.



Segue nel 2012 il musical: “E il sogno realtà diverrà”, una
favola moderna avente come colonna sonora alcuni dei brani più
celebri dei film della Disney. Il repertorio della corale è
costituito  da  brani  di  musica  sacra,  classica,  leggera,
spiritual  e  operistica.  Dal  2015  organizza  in  ORICOLA  LA
RASSEGA “Vivere la Musica” in onore di S. Restituta, arrivata
quest’anno alla IV^ edizione. Nell’aprile del 2016 ha animato
la messa celebrata all’Aquila in occasione dell’anniversario
del terremoto che ha colpito l’Abruzzo nel 2009.

GAMUT è un gruppo corale nato nel marzo del 2018 a Pescara su
iniziativa del direttore Serena Marino insieme a un gruppo di
cantori e cultori, volti a condividere l’amore per la musica
corale. Gamut è un gruppo versatile capace di adattarsi con
flessibilità  alle  esigenze  richieste  dalle  musiche  e  dai
progetti musicali appositamente commissionati. Ha all’attivo
numerosi concerti, inviti in varie manifestazioni musicali e
collaborazioni con diversi musicisti, docenti di conservatorio
e istituzioni musicali (tra cui Orchestra Sinfonica Abruzzese,
Centro di Musica Antica Pietà de’ Turchini di Napoli, Incontro
Internazionale Polifonico “Città di Fano”, ARCA Cori Abruzzo,
Prof.  Massimo  Salcito,  Corale  Verdi  di  Teramo)  ottenendo
sempre riscontri di pregio.Nel novembre 2019, a solo un anno e
mezzo dalla sua nascita, ha ottenuto il 2° premio al Concorso
Nazionale Polifonico Guido d’Arezzo nella categoria cori misti
e nel 2022 ha partecipato al Gran Premio di Canto Corale Voci
d’Italia  arrivando  sin  alla  fase  finale  del  concorso
aggiudicandosi  il  Premio  speciale  “I  tre  Maestri”.

Il CORO DELLA PORTELLA  è un coro maschile a quattro voci
pari, nato nel 1982  a Paganica( L’Aquila) in occasione di un
raduno degli Alpini. Il coro è dedito alla diffusione del
canto popolare italiano, in particolare abruzzese, grazie al
contributo  amatoriale  di  una  trentina  di  cantori  e  di  un
direttore  autodidatta,  uniti  dalla  comune  passione  per  il
“canto di montagna”. Da allora ha tenuto circa 900 concerti in
Italia  e  all’Estero  (Germania,  Austria,  Svizzera,  Polonia,



Stati Uniti e Canada), partecipando a manifestazioni musicali
di grande prestigio e qualificandosi come uno dei migliori
interpreti del canto popolare italiano, più in particolare
Abruzzese.  È  intervenuto  in  varie  trasmissioni
radiotelevisive, tra le quali “Radiotre suite”, i “Concerti
del Quirinale”, “Porta a porta”, “Il dodicesimo presidente”,
“La  Prova  del  Cuoco”,  tutti  in  diretta  Rai.  Ha  inoltre
prodotto 7 CD ed ha pubblicato una raccolta di canti popolari
italiani,  intitolata  “Belle  rose”,  armonizzati  dal  noto
compositore Teo Usuelli.Nel 2011 è stato riconosciuto come
“Coro di interesse nazionale” dal Ministero per i Beni e le
attività culturali, anche in considerazione della tenacia e
dell’impegno profuso dopo il sisma che ha colpito la città
dell’Aquila e che ha visto il coro particolarmente attivo
nelle varie tendopoli della città. In 40 anni di ininterrotta
attività, il coro ha mantenuto intatto lo spirito originario
che traspare dal suo stesso nome. La Portella, infatti, è sia
una montagna che un valico del Gran Sasso d’Italia, e cioè a
dire una meta da raggiungere, ma anche – e soprattutto – un
tramite fra genti diverse

Il  CORO SELECCHY, costituito nel 1979,  assume  il nome di un
famoso compositore teatino  ed è stato diretto per diversi
anni dalla sua fondazione  dalla prof.ssa  Elena Trabucco
Grilli  e  dal  M  °  Cioni.  Attualmente  è  diretto  dal  M.°
Mariarita D’Orazio, che ha notevolmente rinnovato l’anima del
Coro, ampliandone il repertorio con una continua ricerca di un
filo conduttore tra vecchio e nuovo, passando dal jazz al
repertorio sacro classico fino alla ricerca di sonorità blues
ed alla musica sacra contemporanea, non trascurando i grandi
classici della tradizione italiana  ed estera con passaggi
attraverso il canto dialettale d’autore. Il Coro si esibisce
in rassegne musicali, festivals e concerti per Associazioni
come  Inner  Wheel,  Rotary,  Croce  Rossa,  Avis,  Aism.  Ha
partecipato  per  più  edizioni  “all’International  Choir
Festival” in Val Pusteria, esibendosi in Italia ed in Austria.
Il 23 dicembre 2018  in occasione del Theate Winter Choir



Festival di Chieti ha eseguito “A Little Jazz Mass” di Bob
Chilcott,  sperimentando  nuove  ed avvincenti sonorità  jazz.
Nel 2019 in occasione del suo “Quarantennale”, il coro ha
eseguito la “Missa Brevis” di De Haan con l’accompagnamento
dell’Orchestra di Fiati Monteverdi di Ripa Teatina diretta dal
M.° F. Esposito. Ricordiamo poi le esibizioni presso il MUNDA
dell’Aquila per le Giornate Internazionali della Musica ed a
Teramo, ancora nel 2019 il Concerto presso il Polo Museale
della  Civitella  in  occasione  delle  Giornate  Mondiali  del
Patrimonio Artistico.Nel 2022 ha eseguito la Missa Brevis di
De Haaan con l’OIGA diretta dal M.Paolo Angelucci. Nel 2023 ha
preso parte al Progetto D’Annunzio Maestro e Musico con nuove
composizioni ed elaborazioni  su versi del Vate pescarese.

PREMIO  ASIMOV  2023.  Vince
Edoardo Borgomeo con Oro Blu
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Più di 13 000 studenti e studentesse da 320 scuole superiori
hanno preso parte alla giuria del premio di comunicazione
della  scienza  promosso  dall’INFN  –  Istituto  Nazionale  di
Fisica Nucleare

Pescara, 7 maggio 2023. Oro blu. Storie di acqua e cambiamento
climatico di Edoardo Borgomeo, edito da Editori Laterza, è il
libro di comunicazione scientifica che quest’anno si aggiudica
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il Premio ASIMOV. Con l’annuncio del libro vincitore si è
appena conclusa l’ottava edizione del premio di divulgazione
scientifica  e  progetto  per  le  scuole  superiori,  promosso
dall’INFN  –  Istituto  Nazionale  di  Fisica  Nucleare,  che
quest’anno ha visto più di 13 000 studenti e studentesse da
320 scuole partecipare nel ruolo giurati, a testimonianza di
una sempre più solida collaborazione tra i mondi della scuola,
della ricerca e della cultura.

Edoardo Borgomeo è risultato il vincitore tra gli altri cinque
finalisti  selezionati  dalla  commissione  scientifica:  Marco
Malvaldi con Il secondo principio, Giorgio Parisi con In un
volo  di  storni, Telmo  Pievani  con Serendipità.  L’inatteso
della scienza, Antonello Provenzale con Coccodrilli al Polo
Nord e ghiacci all’Equatore e Guido Tonelli con Tempo: il
sogno di uccidere Chronos.

“L’autore con un linguaggio comune, arricchito con metafore,
modi di dire e con espressioni talvolta ironiche porta il
lettore in nove luoghi diversi sulla Terra dove l’acqua è
protagonista. […] Queste storie, apparentemente diverse, sono
tutte accomunate da un concetto, che Borgomeo riprende in ogni
capitolo, ossia quello di idrofilia, ovvero il legame che noi
tutti dovremmo instaurare con l’acqua, dando a questa valore,
senza sprecarla o inquinarla”, racconta nella sua recensione
al libro Matilda Ceccarello, studentessa del Liceo Scientifico
Eugenio Curiel di Padova.

“La lettura di questo saggio è stata per me illuminante; ero
un ragazzo di città, pensavo che l’acqua scorresse in un’unica
direzione, ora so che non è così, so che cerca sempre di
tornare da dove è arrivata, è inutile combatterla o aver paura
di lei. Dobbiamo imparare a vivere simbioticamente con essa,
dobbiamo  capire  nel  profondo  cosa  significa  idrofilia”
commenta Andrea Rubino del Liceo classico Convitto Nazionale
Domenico Cotugno de L’Aquila.

I  veri  protagonisti  del  Premio  ASIMOV,  infatti,  sono  gli



studenti e le studentesse che, leggendo i libri e scrivendo le
loro recensioni, ne costituiscono la giuria e, proprio in base
alle recensioni, vengono valutati e premiati a loro volta
durante le cerimonie regionali che si svolgono nelle settimane
precedenti l’annuncio.

Soddisfatto  del  risultato  raggiunto  da  questa  edizione
Francesco Vissani, fondatore del premio e dirigente di ricerca
dei Laboratori del Gran Sasso, che commenta: “Il Premio ASIMOV
è  cresciuto  ancora.  Penso  sia  importante  continuare  ad
alimentare il rapporto tra le scuole e i centri di ricerca.
L’entusiasmo dei ragazzi mi sembra la migliore testimonianza
che forse stiamo facendo qualcosa di bello. E il libro che
hanno scelto è davvero strepitoso”.

All’ottava edizione hanno partecipato scuole da 19 regioni
d’Italia  che  si  sono  collegate  alla  cerimonia  nazionale
tenutasi oggi, 6 maggio, dalle 12.00 alle 13.00 in diretta sul
canale YouTube del Premio ASIMOV dalla Sala Consiliare del
Comune di Pescara. Hanno aperto la cerimonia Ezio Previtali,
direttore LNGS Laboratori Nazionali del Gran Sasso dell’INFN,
Marcello  Antonelli,  Presidente  del  Consiglio  Comunale  di
Pescara, e Rosanna Buono, Ufficio Scolastico Regione Abruzzo.
Sono  poi  intervenuti  Anna  Parisi,  dell’Associazione  Librai
Italiani, Francesco Vissani di LNGS – INFN, coordinatore e
fondatore del premio, Giorgio Parisi, premio Nobel per la
Fisica 2021, con un messaggio registrato per gli studenti e
Edoardo  Borgomeo,  vincitore  di  quest’anno,  che  ha  potuto
raccontare  il  suo  libro  e  rispondere  alle  domande  degli
studenti in sala e online.

“Il premio ASIMOV mostra anche quest’anno una partecipazione
in continua crescita, segno a mio avviso di una grande fame di
conoscenza  presso  le  giovani  generazioni.  Il  premio  è
diventato negli anni uno dei canali più rappresentativi di
comunicazione della scienza nel panorama nazionale e, grazie
alla continua interazione con gli istituti scolastici e gli
autori, permette di fare una divulgazione corretta e coerente



avvicinando i ragazzi a tutti quei concetti scientifici che
ritengo debbano essere parte del bagaglio di ogni giovane
proiettato  nel  futuro”  ha  dichiarato  il  direttore  dei
Laboratori  del  Gran  Sasso  Ezio  Previtali.

L’evento è stato organizzato dai Laboratori Nazionali del Gran
Sasso dell’INFN, dal Comune di Pescara e dalla Commissione
scientifica del premio ASIMOV.

Il Premio ASIMOV

Il Premio ASIMOV è un premio per la divulgazione scientifica e
un progetto per le scuole superiori, promosso dall’Istituto
Nazionale di Fisica Nucleare con la collaborazione di numerosi
enti, istituzioni, università e associazioni. L’obiettivo è
diffondere la cultura scientifica tra i giovani e le giovani,
favorendo le interazioni tra scuola, università e mondo della
ricerca  e  incoraggiando  scambi  e  occasioni  di  mutuo
arricchimento  con  le  discipline  umanistiche.

Per questo la giuria del Premio ASIMOV è composta da studenti
e studentesse delle scuole superiori che hanno il compito di
leggere,  votare  e  recensire  i  libri  finalisti  selezionati
dalla Commissione Scientifica del Premio. Inoltre, tutte le
recensioni  degli  studenti  sono  lette  e  valutate  dalle
Commissioni Scientifiche Regionali, che quest’anno hanno visto
la collaborazione di oltre mille insegnanti, ricercatori e
ricercatrici  dell’INFN,  delle  Università  e  del  Consiglio
Nazionale  delle  Ricerche  (CNR),  ma  anche  giornalisti,
scrittori ed esponenti del mondo della cultura scientifica e
letteraria.

Il  Premio  ASIMOV  è  nato  nel  2015  con  una  prima  edizione
interamente abruzzese. Da allora, grazie al supporto dell’INFN
e al grande entusiasmo di tutte le persone partecipanti, di
anno  in  anno  ha  coinvolto  un  sempre  maggior  numero  di
studenti, studentesse, docenti, ricercatori e ricercatrici ed
esponenti del mondo della cultura. Oggi partecipano 320 scuole



per  un  totale  di  circa  13011  studenti  e  studentesse  di
Abruzzo,  Basilicata,  Campania,  Calabria,  Emilia-Romagna,
Friuli-Venezia  Giulia,  Lazio,  Liguria,  Lombardia,  Marche,
Molise, Piemonte, Puglia, Sardegna, Sicilia,Toscana,Trentino-
Alto  Adige,  Umbria  e
Veneto.                                           

Dal 2018 il Premio ASIMOV è diventato un progetto del Comitato
di Coordinamento della Terza Missione dell’INFN, assumendo un
carattere nazionale. 

Dal 2020 l’iniziativa è arrivata oltreoceano con una prima
edizione del Premio ASIMOV Brasil, organizzata dall’Instituto
de Estudos Avançados (IdEA) e dall’Universidade Estadual de
Campinas (Unicamp).

VIAGGIO  A  CITERA.
Degustazione di vini genuini
ellenici
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Domenica 21 maggio 2023, da Ju Boss Bistrot con abbinamenti
culinari del cuoco.

L’Aquila, 7 maggio 2023. nell’antica mitologia greca, l’isola
di Citera, rappresenta il luogo dove trovano realizzazione i
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nostri sogni di felicità.

È l’isola dove si narra sia nata Afrodite, dea della bellezza
e dell‘amore. Viaggio a Citera è anche e forse soprattutto il
titolo  di  un  grande  film  sul  tema  della  resistenza  –
appartenenza e libertà del compianto regista ellenico, Theo
Angelopoulos.

In assaggio, sei grandi vini bianchi naturali dalle isole
elleniche in degustazione con abbinamenti selezionati e curati
dallo chef di Ju Boss Bistrot.

I Vini ed i territori presi in considerazione in degustazione
saranno i seguenti:

1.            Begleri Pithari, cantina AFIANES, IKARIA

2.            Patoinòs Assyrtiko, Domaine de l’Apocalypse,
PATMOS

3.            Robola bio Cuveè Speciale, Tenuta Theotoky,
CORFU’

4.            Melissaki, Gerodeti, Cantina Lyrarakis, CRETA

5.            Zakinthinò,cantina SCLAVOS, Cefalonia

6.            Più un vino segreto selezionato dai cantinieri,
Fabrizio e Pierluigi Massari.

Con la speciale presenza di Giuliana Pacifici alla mescita e
di Costas LINARDOS, patron di Ellenika, Roma.



I TAROCCHI DELL’INFINITO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 9 Maggio 2023

Alba Adriatica, 7 maggio 2023.  Domenica 7 maggio ore 21:00,
in  Villa  Flaiani,  Luca  Torzolini  parlerà  di  cosa  sono  i
tarocchi, della loro origine e di come si leggono. Ogni metodo
di divinazione necessita di un enorme bagaglio culturale e di
presupposti logici per essere compreso ed utilizzato a pieno:
a  differenza  dell’utilizzo  strumentale  che  mass  media  e
persone dello spettacolo hanno sempre esasperato fino a creare
pregiudizi e false credenze, la conferenza donerà al pubblico
alcune conoscenze iniziatiche, le basi del pensiero positivo e
le conclusioni della scienza contemporanea per avere coscienza
sul proprio destino e comprendere le infinite possibilità del
libero arbitrio.

Partendo da un’indagine antropologica, artistica e culturale,
si passerà dall’etimo della parola “Tarocchi” e della sua
possibile origine, fino a formulare le ipotesi dei luoghi e
del periodo storico in cui sono nate e si sono diffuse le
carte.

Usando un approccio sincronico e diacronico, Luca Torzolini
farà luce sulle differenze di visione e utilizzo fra le varie
culture  e  tra  i  grandi  studiosi,  fino  all’esplicazione  e
all’analisi dei simboli polisemici racchiusi in ogni carta,
concludendo con il proprio sistema di utilizzo degli Arcani
Maggiori  e  Minori.  Saranno  presenti  rimandi  e  digressioni
sull’astrologia, l’I Ching, i cristalli di Masaru Emoto, la
metagenealogia, l’angelologia e la meditazione.
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Secondo il saggio dello scrittore, durante la lettura dei
tarocchi,  l’iconografia  della  carta  può  evocare  infinite
sfumature  polisemiche.  Esistono  invece  dei  significati  di
ordine  generale  attribuiti  alle  carte  da  intrecci  e
sovrapposizioni  fra  leggende  e  culture  popolari,  da
un’immagine appartenente al cosidetto “inconscio collettivo”,
da pareri di illustri intellettuali, mitografi, psicologi e
filosofi.  La  stessa  locandina  dell’evento,  magistralmente
disegnata  da  Ulderico  Fioretti,  utilizza  il  linguaggio
evocativo ed esoterico dei tarocchi.

L’evento è stato organizzato per la città di Alba Adriatica
dall’assessore  alla  cultura  Francesca  di  Matteo,  con  la
supervisione  del  sindaco  Antonietta  Casciotti  al  fine  di
favorire il moltiplicarsi di situazioni culturali aperte ai
cittadini che permettano la nascita di un dialogo costruttivo
e la creazione di realtà condivise originali e interattive.

Come  Torzolini  dichiara  “I  tarocchi  sono  rabdomanti
dell’inconscio, rivelatori della connessione segreta che si
stabilisce  fra  l’universo  interiore  e  esteriore,  archetipi
della nostra mediazione col mondo in tutte le sue forme: essi
sono simbolo e possibilità di lettura della mimica, della
prossemica, delle parole, delle azioni o dell’inazione, con
tutti i rimandi alle sovrastrutture cui siamo legati di macro
e microeducazione. Sono un mezzo di indagine psico-animica
che, in mano ad un buon detective guidato dalla mente maggiore
e da nobili intenzioni, permette al sussurro del daimon di
guidarci  verso  una  presa  di  coscienza  e  un’evoluzione
terrestre  e  celeste.”


